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Thiago Rodrigues se despede da Globo em 
rede social: “Muito obrigado e até breve”
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EUA participam como observadores 
de exercício militar na Amazônia

AJUDA HUMANITÁRIA

Antonio Cruz/ABr

Marcado para o período de 6 a 13 de novembro, em 
Tabatinga, na tríplice fronteira com a Colômbia e Peru, 
o exercício de simulação recebeu críticas desde 
o anúncio da participação dos EUA

Exército se prepara para o AmazonLog 2017, 
exercício de logística multinacional inédito na 
América do Sul, na tríplice fronteira entre Brasil, 
Colômbia e Peru
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CPMI DA JBS

Wesley Batista afirma que 
não se arrepende de decidir 
colaborar com a Justiça
O empresário afirmou que o processo de 
colaboração com o Ministério Público Federal é 
“imprevisível e inseguro”

DISCREPÂNCIA
Registros de estupro crescem 31% 
no DF em 2017; homicídios caem

NO DF
Lei torna preferenciais 
todos os assentos do 
transporte público

FAP-DF destina R$ 14 
milhões para projetos 
de biotecnologia e 
nanotecnologia

TECNOLOGIA 
E INOVAÇÃO
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DESIGUALDADE 
DE GÊNERO
Mães são responsáveis pela 
criação dos filhos até 3 anos em 
89% dos casos PÁGINA 10

EM 2018
Planos de saúde serão obrigados a 
oferecer 18 novos procedimentos
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STF conclui julgamento sobre marco 
regulatório das TVs por assinatura

Glória Perez não 
será indenizada 
por reportagem 
da Record sobre 
morte da filha

A 3ª turma do STJ 
manteve decisão que 
negou pedido de inde-
nização por danos mo-
rais e materiais à autora 
de novelas Glória Perez 
em razão de reportagem 
exibida pela Rede Re-
cord sobre o assassina-
to de sua filha, a atriz 
Daniella Perez, ocorrido 
em 1992.

A reportagem, vei-
culada em 2012, entre-
vistou Guilherme de 
Pádua, condenado pelo 
homicídio de Daniella. 
Para a novelista, o ob-
jetivo da reportagem foi 
meramente especulati-
vo e com claro objetivo 
de auferir lucro. A ver-
são contada pelo assas-
sino teria violado a hon-
ra de Daniella e, além 
disso, houve a divulga-
ção de imagens priva-
das, sem autorização e 
sem qualquer contexto 
com a notícia.

O pedido de inde-
nização foi negado em 
primeira e segunda ins-
tância. No STJ, o relator, 
ministro Villas Bôas Cue-
va, votou para dar parcial 
provimento ao recurso, 
reconhecendo apenas o 
dano moral relativo ao 
uso indevido da imagem 
da atriz e condenando a 
Record a pagar indeniza-
ção de R$ 100 mil. O voto 
do relator, no entanto, fi-
cou vencido.

Prevaleceu no cole-
giado o entendimento 
divergente inaugurado 
pela ministra Nancy 
Andrighi. Segundo ela, 
apesar de a 2ª seção 
do STJ ter sumulado o 
entendimento de que 
“independe de prova do 
prejuízo a indenização 
pela publicação não au-
torizada de imagem de 
pessoa com fins econô-
micos ou comerciais”, 
o enunciado não seria 
aplicável ao caso por se 
tratar de fato histórico 
de repercussão social. 

Migalhas

O plenário do STF 
concluiu, em sessão ex-
traordinária na manhã 
desta quarta-feira, 8, o 
julgamento de quatro 
ADIns que questionavam 
o marco regulatório das 
TVs por assinatura. Pre-
valeceu o voto do relator, 
ministro Fux, que julgou 
parcialmente procedente 
uma das ações para con-
siderar inconstitucional 
dispositivo que previa 
reserva de mercado em 
favor de agências de pu-
blicidade nacionais.

RESERVA DE 
MERCADO

O julgamento teve 
início em 2015, quando 
o relator considerou in-
constitucional apenas o 
artigo 25 da lei 12.485/11, 
o qual veda a oferta de 
canais que veiculem 
publicidade comercial 
direcionada ao público 
brasileiro, contratada no 
exterior, por agência de 
publicidade estrangeira.

“Art. 25. Os programa-
dores não poderão ofer-
tar canais que contenham 
publicidade de serviços e 
produtos em língua por-
tuguesa, legendada em 
português ou de qual-
quer forma direcionada 
ao público brasileiro, com 
veiculação contratada no 
exterior, senão por meio 
de agência de publicida-
de nacional.”

Para o ministro Luiz 
Fux, o princípio cons-
titucional da igualdade 
(art. 5º da CF) exige que o 
tratamento diferenciado 
entre os indivíduos seja 
acompanhado de causa 
jurídica suficiente para 
amparar a discrimina-
ção. “Se analisarmos o 
mercado de publicidade 
do Brasil e o estrangei-
ro, não vamos encontrar 
nenhuma base de hipos-
suficiência das agências 
brasileiras. Não há um 
fundamento para essa 
discriminação”, concluiu.

Votaram com o relator 
os ministros Luís Roberto 
Barroso, Teori Zavascki e 
Rosa Weber, que consi-
deraram haver, no artigo 
25, uma clara reserva de 
mercado que não se jus-
tifica. Pediu vista o minis-
tro Dias Toffoli.

VOTO VISTA
Na retomada do jul-

gamento, o ministro 
Toffoli votou por acom-
panhar integralmente 
o relator. O ministro 
observou que o artigo 
25 claramente confere 
tratamento favorecido 
às agências nacionais, 
criando reserva de mer-
cado para tais empresas. 
Em sua opinião, no en-
tanto, não há critérios 
justificadores para o tra-
tamento privilegiado.

“Não se observa ce-
nário de acentuada des-
vantagem entre agencias 
nacionais e estrangeiras. 
Muito pelo contrário. 
Conforme observado 
por alguns ministros na 
última sessão, as agên-
cias brasileiras de pu-
blicidade estão entre as 
maiores do mundo.”

Da mesma forma 
votaram Marco Auré-
lio e Cármen Lúcia. A 
presidente da Corte 
destacou, quanto à in-
constitucionalidade do 
artigo 25, que a restri-
ção colocaria o conte-
údo cultural brasileiro 
em desvantagem com 
o resto do mundo. “A 
discriminação não tem 
fator legítimo”, frisou.

DIVERGÊNCIA
Ficou vencido na dis-

cussão apenas o minis-
tro Edson Fachin, que se 
manifestou no sentido 
da constitucionalidade 
total da lei questiona-
da. Ele divergiu do re-
lator quanto ao artigo 
25, considerando-o 
também constitucional. 
Para o ministro, é preci-
so respeitar “a espacia-
lidade da liberdade de 
conformação normativa 
pelo Poder Legislativo, 
sobretudo na hipótese 
de refundação de um 
marco regulatório, que 
é o que se dá na lei que 
está em questão”.

O quadro fático nor-
mativo permite conside-
rar justificada a escolha 
legislativa, frisou. “Ob-
serva-se uma preocupa-
ção do Poder Legislativo 
em relação à publicida-
de, à luz do que se sus-
tenta nos parágrafos 3º 
e 4º do artigo 220 da CF.”

Corte julgou inconstitucional reserva 
de mercado em favor de agências de 
publicidade nacionais

n
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Rápidas
n Prefeitura revisa 
imposto de moradores 
dos Jardins do 
Cerrado, Mundo Novo 
e Buena Vista

n Trabalho do Crer 
com próteses tatuadas 
é destaque em 
programa da Rede 
Globo

n Deputado Jeferson 
Rodrigues propõe 
criação da Semana 
de Prevenção das 
Doenças Renais

n Polícia Militar já 
apreendeu mais de 32 
toneladas de drogas 
em 2017

n Vereador Elias Vaz 
vai pedir inclusão na 
pauta de projeto que 
determina sabatina 
antes de nomeações

n Detran-GO 
contabiliza mais de 51 
mil downloads da CNH 
Digital em um mês

n Novo Batalhão do 
Giro foi  inaugurado no 
Setor Pedro

n O líder do 
Democratas no 
Senado Ronaldo 
Caiado (DEM) é o 
melhor parlamentar de 
Goiás, de acordo com 
Ranking dos Políticos 
elaborado pelo site 
politicos.org.br.

Projeto Politico  
O deputado Estadual Francisco Júnior (PSD) 

reuniu-se em Brasília, com o ministro de Ciência 
Tecnologia e Comunicações, Gilberto Kassab, que 
está licenciado da presidência nacional do PSD. 
Em pauta, o comunicado oficial de sua decisão em 
disputar mandato de deputado federal na eleição 
de 2018. Francisco Júnior estava acompanhado 
do presidente do diretório regional do PSD, Vil-
mar Rocha, e justificou seu novo projeto a uma 
convocação partidária e também de sua base de 
sustentação política.

Deficientes Visuais 
Vereador Rogério 

Cruz (PRB) apresen-
tou projeto de lei,  com 
o objetivo de garantir 
aos deficientes visuais 
o acesso às informa-
ções sobre o sistema 
de transporte munici-
pal nos pontos, corre-
dores e terminais de 
ônibus. Para isso, as 
placas informativas devem estar escritas em brai-
le. Nas placas devem constar os nomes e números 
das linhas que circulam naquela via e que tem 
parada naquele local, indicando os itinerários. 
Nos pontos finais e terminais, as placas devem 
indicar o itinerário bem detalhado, assim como os 
horários de partidas.

Prefeitura em Ação
Dezenas de moradores e comerciantes da re-

gião do Jardim Dom Bosco participaram, do café 
da manhã com o prefeito Gustavo Mendanha. O 
encontro faz parte da programação da 5° edição 
do Prefeitura em Ação. Durante toda a semana o 
prefeito realizará visitas em diversos pontos da 
região com o objetivo de estar mais próximo da 
população e ouvir suas reivindicações. “Também 
teremos uma ideia exata de o que estamos promo-
vendo está de acordo ou não com esperado pelos 
moradores de cada bairro. É uma forma de estar-
mos sempre aperfeiçoando. Nós estamos aqui na 
região com várias frentes de trabalho realizando 
serviços de limpeza, roçagem, sinalização, ilumi-
nação, manutenção das vias”, destacou o prefeito 
Gustavo Mendanha.

Projeto Social
Referência quando 

o assunto é vôlei, o ex-
-atleta da seleção bra-
sileira Giba esteve em 
Goiânia no início da 
semana para uma série 
de compromissos. En-
tre eles, reuniu-se com 
a secretária de Educa-
ção, Cultura e Espor-
te de Goiás (Seduce), 
Raquel Teixeira, para apresentar o projeto social 
Gibinha Vôlei, que tem como objetivo incentivar a 
prática esportiva e combater a obesidade infantil. 
A ação foi bem recebida pela titular da pasta que, 
além de firmar a parceria, manifestou interesse 
que ela já se inicie a partir do ano vem.

Mutirão
O 11º Mutirão da Prefeitura de Goiânia será re-

alizado na região Oeste de Goiânia nos próximos 
dias 18 e 19, e as tendas com os estandes serão 
montadas no Conjunto Vera Cruz II. Mais de 120 
serviços públicos serão oferecidos à população da 
região e contemplam todas as pastas da adminis-
tração municipal.
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Luciano nascimento - O 
general Guilherme Cals 
Theophilo Gaspar de 
Oliveira, comandante lo-
gístico do Exército, disse 
que os Estados Unidos 
(EUA) participam de 
exercício militar multi-
nacional de simulação 
de ações de ajuda huma-
nitária desde o dia 6, em 
Tabatinga, no Amazonas, 
por conta de sua reco-
nhecida competência em 
situações de emergência.

O militar, comandan-
te-geral do AmazonLog, 
nome dado ao evento, 
classificou como “teoria 
da conspiração” afirma-
ções de que a presença 
de militares norte-ameri-
canos seja uma ameaça à 
soberania nacional. 

Marcado para o perío-
do de 6 a 13 de novembro, 
em Tabatinga, na tríplice 
fronteira com a Colômbia 
e Peru, o exercício de si-
mulação recebeu críticas 
desde o anúncio da parti-
cipação dos EUA. O gene-
ral rebateu declarações do 
ex-chanceler Celso Amo-
rim, do senador Linbergh 
Farias (PT-RJ) e do líder do 
Psol na Câmara, deputado 
Glauber Braga (RJ).

Em outubro, Bra-
ga encaminhou reque-
rimento ao ministro da 
Defesa, Raul Jungmann, 
e ao comandante do 
Exército, general Eduar-

do Villas Boas, pedindo 
informações sobre a par-
ticipação de militares dos 
Estados Unidos. Segundo 
o parlamentar, a medi-
da poderia representar a 
possibilidade de perda de 
soberania e ou de subor-
dinação do Exército.

Para o militar, as críti-
cas foram mal intencio-
nadas. “Os EUA têm uma 
expertise muito grande no 
que se refere à ajuda hu-
manitária. Só de furacões 
os Estados Unidos tive-
ram esse ano uns quatro 
e rapidamente o país se 
reconstruiu. Além disso, 
tem uma expertise para 
passar para a gente em 
incêndios florestais”. A se-
guir, ele lembrou incên-
dios nas Chapadas dos 
Guimarães e  Diamantina. 
“Roraima vive queimando 
e nós nunca aprendemos 
que temos que comba-
ter a incêndios florestais. 
Por que não passar esse 
conhecimento para a gen-
te?”, questionou.

O general lembrou 
que anualmente são re-
alizados exercícios com 
tropas estrangeiras na 
Amazônia, entre elas 
as dos Estados Unidos. 
“Comandei [as tropas do 
Exército] na Amazônia 
por quatro anos e todo 
ano a gente tem exercí-
cios conjuntos com des-
tacamentos de opera-
ções de forças especiais 
da Amazônia. Quantos 
pesquisadores america-
nos vêm para cá traba-
lhar conosco no Instituto 
Nacional de Pesquisa da 
Amazônia [Inpa]? Os EUA 
trabalham com a gente, a 
Alemanha trabalha com a 

gente”, disse. “É totalmen-
te sem cabimento quem 
levanta [a tese] de que os 
Estados Unidos vêm para 
cá com alguma outra in-
tenção de que não seja a 
de cooperar na ajuda hu-
manitária”, acrescentou.

TROCA DE 
INFORMAÇÕES

O representante do 
Exército dos EUA, coro-
nel Truax, reafirmou a 
missão dos militares de 
seu país. Eles participa-
rão do exercício com uma 
aeronave . Segundo disse, 
depois da atuação con-
junta na ajuda às vítimas 
do terremoto do Haiti, 
em 2010, houve a inten-
ção de estreitar a troca 
de informações visando 
uma melhor coordena-
ção de esforços em caso 
de nova ação conjunta.

“A nossa experiência 
é que o Exército do Brasil 
facilitou muito a chegada 
e a disposição de recur-
sos de ajuda humanitá-
ria, especialmente nas 
primeiras horas para res-
posta internacional. Por 
isso, quando recebemos 
o convite para estar aqui 
no Brasil, não importa o 
lugar, na Amazônia ou em 
Porto Alegre, dissemos 
que queríamos estar mais 
preparados para incre-
mentar a nossa interope-
rabilidade para quando 
acontecer a necessidade 
de atuar juntos em ações 
humanitárias, assim 
como com os colombia-
nos e peruanos também”, 
disse Truax.

Durante a entrevista, 
o general Guilherme Cals 
reafirmou que o objetivo 

do evento é criar diretri-
zes para socorro a vítimas 
em caso de catástrofes na 
região da tríplice fron-
teira amazônica. Serão 
realizadas simulações, 
atendimento a vítimas de 
incêndios florestais, ter-
remotos, secas, enchen-
tes, acidentes com em-
barcações e também de 
ações humanitárias para 
casos de grande contin-
gente de deslocamentos 
humanos, como no caso 
de refugiados.

No total, devem parti-
cipar da simulação cerca 
de duas mil pessoas, dos 
quais cerca de quinhen-
tas são estrangeiras. Além 
de militares do Brasil 
(1.550), Colômbia (150), 
Peru (120) e Estados Uni-
dos (30), observadores de 
mais de 20 países devem 
acompanhar as ações, 
entre eles, da Alemanha, 
Argentina, Chile, Equa-
dor, México, França, Rei-
no Unido, Espanha, Rús-
sia e Venezuela. Também 
participam funcionários 
de órgãos federais e es-
taduais como a Empresa 
Brasileira de Infraestru-
tura Aeroportuária (Infra-
ero), Fundação Nacional 
do Índio (Funai), Polícia 
Federal, a Receita Federal, 
entre outros.

A atividade envolve 
unidades de transporte, 
logística, manutenção, 
suprimento, evacuação 
e engenharia. No caso de 
catástrofes, por exem-
plo, isso implica o pla-
nejamento logístico de 
deslocamento de equi-
pamentos, suprimentos 
e equipes até o local da 
ação. Além de preparar 

a área, é preciso pensar 
como atender feridos. 
Também serão feitos 
atendimentos às comu-
nidades que vivem na 
região, como indígenas 
e ribeirinhos do Brasil e 
de países vizinhos, nas 
especialidades de clínica 
geral, ginecologia, pedia-
tria e ultrassonografia. 
Um cirurgião ficará no 
Hospital de Guarnição 
de Tabatinga.

EXPERIÊNCIA 
NO HAITI

“O exercício parte da 
premissa que o apoio hu-
manitário é fundamen-
tal e tem que ser dividido 
entre os países da Améri-
ca do Sul. A ideia surgiu 
de recentes problemas, 
principalmente no Haiti, 
quando permanecemos 
por 13, 14 anos no país 
amigo e tivemos ocasiões 
de terremotos, furacões 
e a gente viu a dificulda-
de de apoiar a população 
nessas calamidades”, dis-
se o militar brasileiro.

Segundo ele, a escolha 
do local se deve ao fato de 
que a região é reconheci-
damente um lugar de di-
fícil acesso. Tabatinga fica 
distante 1,1 mil quilôme-
tros de Manaus, onde só é 
possível chegar de barco 
ou avião. A cidade, com 
pouco mais de 60 mil ha-
bitantes, está localizada 
na tríplice fronteira com 
as cidades de Santa Rosa, 
no Peru, e Letícia, capital 
da província de Amazo-
nas, na Colômbia.

“Estamos fazendo aqui 
[ações] para que todas as 
dificuldades de chegar na 
Amazônia sejam levadas 

em consideração, falta de 
estrutura de comunica-
ção, falta de recursos, falta 
de energia, água potável 
para que possam aparecer 
soluções”, explicou.

O general afirmou ain-
da que está sendo criado 
um centro de controle lo-
gístico multinacional no 
Ministério da Defesa, com 
o apoio e participação da 
Organização dos Estados 
Americanos (OEA) e da 
Junta Interamericana de 
Defesa (JID). Criada em 
1942 pelos EUA para com-
bater os nazistas, a jun-
ta tem atuação em pro-
gramas de desminagem 
(operação de remoção de 
minas) e em pronta-res-
posta para casos de desas-
tres naturais no continen-
te americano.

De acordo com o mi-
litar, a intenção é montar 
uma estrutura para que 
cada país possa definir a 
sua aptidão numa equipe 
multinacional. “Diante da 
calamidade, um país leva 
a parte de água; outro se 
preocupa com a saúde; 
outro leva combustível e 
alimentação. Dessa ma-
neira, fica mais fácil o 
atendimento à população 
no caso desses imprevis-
tos de calamidade públi-
ca”, afirmou.

“Não só as Forças Ar-
madas, mas as agências 
civis que também estão 
presentes. É de grande 
importância que a De-
fesa Civil, que vai geren-
ciar esse atendimento, 
esteja apoiada pelas For-
ças Armadas, que têm 
uma capilaridade muito 
grande em todos os paí-
ses”, finalizou.

Marcado para o período 
de 6 a 13 de novembro o 
exercício de simulação 
recebeu críticas desde o 
anúncio da participação 
dos EUA

Em depoimento na ma-
nhã desta quarta-feira (8) 
à Comissão Mista de In-
quérito (CPMI) da JBS, o 
empresário Wesley Batista, 
um dos proprietários da 
empresa, disse que não se 
arrepende de ter decidi-
do colaborar com a Justiça 
brasileira.  O empresário 
afirmou que o processo de 
colaboração com o Minis-
tério Público Federal é “im-
previsível e inseguro”.

“O que vejo neste mo-
mento são colaboradores 
sendo punidos e perse-
guidos pelas verdades que 
disseram. As delações dos 

últimos anos fizeram o 
país olhar no espelho”, res-
saltou, avaliando que os 
brasileiros não gostaram 
do que viram e, por isso, 
os delatores estão sendo 
punidos, presos, e os dela-
tados estão soltos.

Wesley reafirmou que 
acredita na Justiça brasi-
leira e destacou que jamais 
descumpriu o acordo de 
delação celebrado com o 
Ministério Público.

Após essa introdução, 
Wesley Batista invocou a 
prerrogativa constitucional 
de permanecer calado – a 
exemplo do que fez o ex-di-

retor da J&F, Ricardo Saud – e 
segue sem responder às per-
guntas dos parlamentares.

A CPMI da JBS ocorre 
em conjunto com a CPI do 
Senado do Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BN-
DES). Essa última inves-
tiga irregularidades nos 
empréstimos concedidos 
pelo BNDES no âmbito do 
programa de globalização 
das companhias nacionais, 
em especial a linha de fi-
nanciamento específica 
à internacionalização de 
empresas, a partir do ano 
de 1997.

ADIAMENTO
Wesley chegou ao Sena-

do por volta de 8h30 acom-
panhado de policiais fede-
rais e advogados e ficou em 
uma sala reservada até ser 
chamado para depor.

Os advogados do exe-
cutivo chegaram a pedir 
à CPI o adiamento do de-
poimento dele na comis-
são, mas tiveram o pedi-
do negado ontem (7) pelo 
presidente do colegiado, 
senador Ataídes Oliveira 
(PSDB-TO). A defesa de 
Wesley argumentou que 
ele deveria ter sido notifi-
cado do depoimento com 

antecedência, mesmo es-
tando preso.

O empresário está sob 
custódia da Polícia Federal 
desde 13 de setembro, acusa-
do de ter usado informações 
privilegiadas sobre a delação 
feita por ele, seu irmão Jo-
esley e outros executivos do 
grupo para ganhar dinheiro 
no mercado financeiro.

A CPMI da JBS foi cria-
da para investigar irregu-
laridades envolvendo as 

empresas JBS e J&F (hol-
ding que controla a JBS) 
em operações realizadas 
com o BNDES e sua sub-
sidiária, BNDES Partici-
pações (BNDESPar), ocor-
ridas entre 2007 e 2016. Os 
parlamentares também 
querem investigar os pro-
cedimentos do acordo de 
colaboração premiada 
entre o Ministério Públi-
co Federal e os acionistas 
das companhias.

Marcelo Camargo

Wesley Batista afirma que não se 
arrepende de decidir colaborar com a Justiça
Wesley Batista afirma que não se 
arrepende de decidir colaborar com a Justiça
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HMI E MNSL

Clara luiza  -  Por mais an-
siosos que os pais fiquem à 
espera do nascimento do fi-
lho, ninguém deseja que ele 
chegue antes das 37 sema-
nas, tempo mínimo neces-
sário para o seu desenvolvi-
mento completo dentro do 
útero. Contrariando essa ex-
pectativa, o nascimento an-
tecipado é mais comum do 
que se imagina. O Hospital 
Materno Infantil (HMI) e a 
Maternidade Nossa Senho-
ra de Lourdes (MNSL) reali-
zam de 13 a 17 de novembro 
(segunda a sexta-feira), a 
Semana da Prematuridade 
para sensibilizar colabora-
dores, pacientes e socieda-
de em geral sobre as formas 
de evitar partos prematuros, 
os cuidados a serem toma-
dos no caso de bebês que 
nascem de forma precoce, e 
a desmistificação da anteci-
pação do parto. O encontro 
ocorrerá nas duas unidades 
com programações varia-
das ao longo dos dias.

O evento será realizado 
em prol do Dia Mundial da 
Prematuridade, comemo-
rado em 17 de novembro, e 
também conhecido como 
Dia Mundial da Sensibiliza-
ção para a Prematuridade. 
A data foi data criada para 
chamar atenção de um pro-
blema que, segundo a Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), atinge em média 15 
milhões de crianças todos 
os anos ao redor do mundo. 
No Brasil, dados da pesquisa 
da Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp) divul-
gada em 2015, mais de 12% 
dos nascimentos acontecem 
antes da gestação comple-
tar 37 semanas. Isso significa 
que 340 mil bebês nascem 
prematuros todo ano, o equi-
valente a 931 por dia. O Sis-
tema de Informações Sobre 
Nascidos Vivos (Sinasc), do 
Ministério da Saúde (MS), 
ainda atesta que a estatísti-
ca mundial é de que a cada 
dez crianças nascidas, uma 
é prematura, representando 
10%. Porém, no HMI, esse 
tipo de nascimento corres-
ponde a cerca de 40% dos 
partos realizados. O alto ín-
dice é explicado pelo fato do 
hospital ser especializado no 
atendimento a casos de mé-
dia e alta complexidade para 
a mãe e para o bebê.

Para a diretora técnica 
do HMI e da MNSL, Sara 
Gardênia, a prematurida-
de é um tema que deve ser 
amplamente discutido. “O 
intuito do evento é eviden-
ciar a importância de um 
acompanhamento pré-na-
tal adequado e uma assis-
tência médica efetiva aos 
bebês prematuros”, destaca. 
Outro foco é aumentar a vi-
sibilidade sobre o assunto 
ao desmistificar a ideia de 

que todos prematuros têm 
complicações durante o 
desenvolvimento e cresci-
mento. “A linha de cuida-
dos progressivos neonatais 
no HMI oferece todo o su-
porte necessário, além de 
garantir atenção integral e 
humanizada ao bebê pre-
maturo, buscando igualar o 
desenvolvimento com o das 
outras crianças”, relata.

Depois do nascimento 
precoce, o que mais agrava a 
situação dos bebês é a ima-
turidade de alguns órgãos, 
como pulmão, rins, sistema 
de defesa do corpo, intestino 
e coração. Há bebês que nas-
cem pouco prematuros (a 
partir de 34 semanas) e têm 
maiores chances de sobre-
viver e ter menos complica-
ções. Em casos assim, quan-
do atingem 2 kg, em média, 
vão para casa. No entanto, 
existem situações mais ex-
tremas (com menos de 33 
semanas), cujo recém-nasci-
do pode precisar de um tem-
po maior de internação e re-
abilitação. Em casos assim, 
a ansiedade dos envolvidos  
toma o lugar da expectativa. 
O estado emocional das fa-
mílias, principalmente das 
mães, que passam por mu-
danças psicológicas e físicas 
durante toda a gravidez, 
é outra preocupação do 
HMI e MNSL, que contam 
com profissionais capa-
citados para ajudá-los a 
enfrentar a situação.

A coordenadora da psico-
logia da unidade, Suely Faria, 
explica que os seres humanos 
lidam mal com a antecipação 
de projetos. “A expectativa de 
gerar um bebê saudável in-
terrompida pela notícia do 
parto prematuro faz com que 
a mulher coloque em questão 
as qualidades dela enquanto 
mãe. Normalmente, percebe-
-se maior fragilidade nos pais 
do que nos próprios bebês, 
pois eles idealizam apresen-
tar ao mundo o recém-nas-
cido logo no primeiro dia de 
vida, e nessas situações o so-
nho é frustrado. Esses pais 
lidam com sentimentos de 
impotência, angústia e te-
mor cotidianamente”, deta-
lha a psicóloga.

Prematuridade em fo-
tos - Pela primeira vez, a 

Semana da Prematuridade 
do HMI apresenta a exposi-
ção fotográfica “Milagre em 
Foco” para sensibilizar pro-
fissionais da saúde e a po-
pulação acerca de bebês que 
nascem antes do tempo. As 
12 fotos selecionadas para a 
exibição foram feitas pelos 
próprios colaboradores do 
HMI durante a rotina de tra-
balho no hospital, retratan-
do a beleza do nascimento 
e da luta dos pequenos para 
se desenvolverem e sobrevi-
verem. A exposição será rea-
lizada em duas etapas. De 13 
a 17 de novembro (segunda 
a sexta-feira), as fotos fica-
rão expostas no HMI e de 26 
a 30 de novembro (domingo 
a quinta-feira), os registros 
estarão expostos na MNSL.

Programação - Em con-
sequência da fragilidade que 
tantas famílias vivenciam 
nesse período, a Semana 
da Prematuridade do HMI 
e MNSL também chamam 
atenção para a humaniza-
ção do atendimento ofere-
cido às crianças que nascem 
antes do tempo. Para escla-
recer sobre o tema, a psicó-
loga Suely Faria irá ministrar 
no dia 13 de novembro (se-
gunda-feira) a palestra “A fa-
mília prematura”, às 10h, no 
auditório do HMI, quando 
irá discutir sobre a relação 
de pais e filhos. Suely afirma 
que o contato olho no olho 
e pele na pele é fundamen-
tal para estabelecer a sus-
tentação do vínculo futuro 
entre a criança e a família.  
“No nosso imaginário existe 
o mito do amor materno, 
como se a mulher grávida 
já fosse mãe e, na realidade, 
a maternidade se constrói a 
cada dia no contato com o 
bebê. De fato, nós temos um 
sentimento de autoproteção 
inerente à espécie, como to-
dos os outros animais, mas o 
amor é uma construção que 
vem depois”, completa.

Em sua segunda edição, 
a programação elaborada 
pelo HMI em prol da causa 
destaca a dinâmica “Vivên-
cia dos Sentidos”, que será 
abordada na quinta-feira 
(16 de novembro), às 9h, na 
MNSL. O objetivo é com-
preender como o bebê pre-
maturo se sente a partir dos 

inúmeros estímulos que são 
lançados no ambiente. “Va-
mos vendar os olhos e pro-
duzir estímulos positivos e 
aversivos em todos os parti-
cipantes. Os estímulos serão 
pautados nos cinco sentidos 
- audição, visão, olfato, tato 
e paladar - e ao final discutir 
sobre a experiência vivida 
e sensibilização”, explica a 
psicóloga que irá coordenar 
a dinâmica, Thatiany Chris-
tina Rodrigues Ikeda.

Já a obstetra do HMI Lui-
za Emylce P. Rosado minis-
trará aula sobre a importân-
cia do pré-natal para evitar 
o nascimento prematuro, às 
9h30min do dia 16 de novem-
bro (quinta-feira), no auditó-
rio do HMI. Para a literatura 
médica, o parto antecipado 
pode, em grande parte, ser 
prevenido com um pré-natal 
realizado de forma adequada 
desde o início da gestação, 
e por isso, a importância do 
esclarecimento da temática. 
Outro destaque do dia é a pa-
lestra que será apresentada 
pelo professor doutor em Pe-
rinatologia da Universidade 
Católica de Brasília, Paulo 
Margotto, que atualizará os 
presentes acerca da Neona-
tologia, às 19h30min, ambas 
no auditório do HMI.

DIA D 
No dia D da Semana da 

Prematuridade, 17 de no-
vembro (sexta-feira), às 10h, 
o grupo Guerreiros e Guar-
diões, formado pela equipe 
assistencial e de apoio do 
HMI e MNSL, colaborado-
res, mães e ex-prematuros, 
Missão Sorriso, Projeto Bebê 
Canguru e Grupo de Cos-
plays de Goiânia, fará uma 
caminhada de conscientiza-
ção saindo do HMI e seguin-
do até o Lago das Rosas, no 
setor Oeste, animados pelo 
repertório musical da Fanfar-
ra Banda Triunfo, da Polícia 
Militar Mirim. Na ocasião, 
todos estarão com camisetas 
personalizadas da Semana 
da Prematuridade. O encon-
tro será marcado pela soltura 
de balões de gás hélio roxos, 
cor símbolo da campanha, 
formando uma nuvem de 
balões pelo céu. A expectati-
va é que mais de 200 pessoas 
participem da ação.

Durante a programação realizada pelo HMI e MNSL, além de discutir temas que envolvem o nascimento 
precoce de crianças, unidades de saúde realizam dia D com caminhada e exposição fotográfica

Semana da Prematuridade sensibiliza pais e 
colaboradores sobre crianças que nascem antes do tempo

Garis da Comurg são 
homenageados em show de rock

Diplomadas 40 mulheres

URBANIZAÇÃO

INCLUSÃO DIGITAL

A banda de punk rock 
Lobinho e 3 Porcão ho-
menageou os trabalhado-
res de limpeza urbana da 
Companhia de Urbaniza-
ção de Goiânia (Comurg) 
em um show realizado no 
último dia 04, na VI edi-
ção do Festival Gaffurina, 
que aconteceu na cidade 
de Uruaçu (280 km de Goi-
ânia). Durante o evento, 
os integrantes tocaram 
vestidos com uniformes 
de garis com o objetivo de 
chamar a atenção do pú-
blico e estimular a valori-
zação e o reconhecimento 
dos serviços prestados por 
estes trabalhadores.

O vocalista e líder João 
Punk, que é precursor do 
gênero em Goiás, afirmou 
que ações simples devem 
acontecer em todos os 
segmentos artísticos para 
chamar a atenção do pú-
blico em geral, levando 
em conta do papel social 
e econômico que estes 
trabalhadores desenvol-
vem. “Temos a ideologia 
de viver em fraternidade 

e respeitar a todos e en-
tendemos que os garis são 
exemplos de pessoas que 
deixam Goiânia sempre 
bela e merecem essa ho-
menagem”, afirma.

“É um gesto nobre des-
ses músicos e também um 
bom exemplo a ser segui-
do por outros artistas. E 
mais uma vez confirma-
mos que todas as funções 
são importantes na socie-
dade”, comentou o presi-
dente da Comurg, Denes 
Pereira, que fez questão de 
receber os cinco integran-
tes da banda na sede da 
Companhia para parabe-
nizar pela ação.

De acordo com João 
Punk, outras apresenta-
ções acontecerão com a 
banda sempre uniformiza-
da de gari para sensibilizar 
o público e outros artistas. 
O Festival Gaffurina ocor-
reu no ambiente cultural 
mais descolado da cidade 
de Uruaçu, o Quintal de 
Ideias, próximo ao Parque 
das Araras, e teve entrada 
gratuita. Silvio SouS

Fotos: Divulgação

Soltura dos balões é um dos momentos que marcam a caminhada da Semana da Prematuridade

Durante festival no interior goiano, os integrantes do 
grupo Lobinho e 3 Porcão vestiram uniformes laranja 
em reconhecimento da importância dos trabalhadores 
de limpeza urbana

São as primeiras tur-
mas que recebem qua-
lificação destinada ao 
atendimento de mulhe-
res vítimas de violência 
doméstica ou com vul-
nerabilidade social

Serão diplomadas 
nesta quinta-feira, 09, 
40 mulheres no curso 
de “Inclusão Digital” 
organizado pela Secre-
taria Municipal de Po-
líticas para as Mulheres 
(SMPM), em parceria 
com o Serviço Nacional 
de Aprendizagem Co-
mercial (Senac). A so-
lenidade ocorre no Au-
ditório do Senac-Goiás, 
na Avenida Indepen-
dência, nº 1002, Setor 
Leste Vila Nova.

Serão as primeiras 
turmas a receberem 
receberem qualifica-
ção destinada ao aten-
dimento de mulheres 

vítimas de violência 
doméstica ou com vul-
nerabilidade social. A 
secretária Célia Vala-
dão afirma que as ações 
“contemplam a cida-
dania da mulher” com 
direitos à participação 
política, ao trabalho, 
renda, cultura, ao lazer 
e ao enfrentamento às 
discriminações, desta-
cou.

Célia comemora a 
parceria celebrada por 
meio de convênio com 
o Senac e aponta os 
avanços nas políticas 
de enfrentamento das 
diversidades. “Nossas 
ações são resultantes 
de parcerias com seg-
mentos públicos do 
município e com insti-
tuições da comunidade, 
as quais buscamos am-
pliar”, concluiu. 

antônio Bento
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FAP-DF destina R$ 14 milhões para 
projetos de biotecnologia e nanotecnologia

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

A área de ciência, tec-
nologia e inovação em Bra-
sília será fortalecida com a 
distribuição de R$ 14 mi-
lhões por meio da Funda-
ção de Apoio à Pesquisa do 
Distrito Federal (FAP-DF).

Receberão a verba 
quatro projetos de pes-
quisa em biotecnologia e 
nanotecnologia — dois da 
Universidade de Brasília 
(UnB) e dois da Empre-
sa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa).

Os termos de outorga e 
aceitação, que confirmam o 
financiamento do governo 
de Brasília, foram assina-
dos nesta quarta-feira (8) 
na galeria Israel Pinheiro do 
Palácio do Buriti.

A iniciativa reforça a 
vocação de Brasília para 
a pesquisa científica, de 
acordo com o governa-
dor de Brasília, Rodrigo 
Rollemberg. “Por meio 
da ciência, tecnologia e 
inovação, vamos cons-
truir uma cidade melhor e 
agregar valor à nossa pro-
dução”, disse, depois de 
assinar os documentos.

Esse tipo de incentivo é 
uma das prioridades para o 
Executivo, segundo o che-
fe do Executivo. “Investir 
nas áreas que são fronteira 
do conhecimento, quando 

grande parte das unidades 
da Federação reduzem os 
investimentos na área, é se 
manter no caminho certo.”

Os recursos serão re-
passados às duas institui-
ções de pesquisa, cujos 
projetos foram aprovados 
por meio da Chamada Na-
cional nº 16, de 2014.

Ao estimular esse tipo 
de investimento, a FAP-DF 
cumpre a missão de fomen-
tar políticas públicas no âm-
bito do conhecimento. Foi 
o que destacou o diretor-
-presidente da instituição, 
Wellington Lourenço. “Isso 
demonstra a maturidade da 
FAP-DF para políticas es-
tratégicas e estruturantes. É 
um legado muito importan-
te desta gestão.”

Além dos R$ 14 milhões 
da FAP-DF, os quatro proje-
tos de pesquisa receberão 
R$ 10,02 milhões do Minis-
tério de Ciência, Tecnolo-

gia e Inovação, por meio do 
Conselho Nacional de De-
senvolvimento Científico e 
Tecnológico (CNPq).

Os projetos contempla-
dos com as assinaturas des-
ta quarta-feira são: Ativos 
biotecnológicos aplicados 
à seca e pragas em culturas 
relevantes para o agronegó-
cio — Embrapa Cenargen 
(Embrapa Recursos Gené-
ticos e Biotecnologia); Total 
investido: R$ 3.535.207; Ins-
tituto Nacional de Ciência 
e Tecnologia em Biologia 
Sintética — Embrapa Ce-
nargen; Total investido: R$ 
3.499.999,90; Instituto Na-
cional de Ciência e Tecnolo-
gia em Estudos Tectônicos 
— UnB; Total investido: R$ 
3.538.468,67; INCT Odis-
seia: observatório das di-
nâmicas socioambientais e 
demográficas — UnB; Total 
investido: R$ 3.408.000.
Maryna Lacerda/ag. BrasíLia

DISCREPÂNCIA

Registros de estupro 
crescem 31% no DF em 
2017; homicídios caem

NO DF

Lei torna preferenciais todos os 
assentos do transporte público

A partir de ontem (8) 
começou pra valer no 
Distrito Federal (DF) a lei 
que torna preferencial to-
dos os assentos de ônibus 
e do metrô para idosos, 
grávidas, mulheres com 
criança de colo e pesso-
as com deficiências ou 
mobilidade reduzida. Até 
então, apenas algumas 
cadeiras eram destinadas 
ao público prioritário.

A lei determina que o 
passageiro comum deve-
rá oferecer o assento para 
a pessoa beneficiada pela 
medida, caso esta esteja 
sem lugar para sentar.

O funcionário público 
e usuário de ônibus Vi-
nícius Andrade, 38 anos, 
diz que concorda com a 
lei, mas critica o fato de 
o governo não oferecer 
transporte de qualidade 
para toda a população.

“A população enve-
lhece cada vez mais rá-
pido e o governo não 
oferece transporte de 
qualidade para os cida-
dãos. A superlotação é 
um sério problema. Mas 
entendo que a medida 
é válida. Tem que cons-
cientizar a população. Eu 

sempre cedo meu lugar 
para pessoas que pre-
cisam mais do que eu, 
mesmo antes de a lei en-
trar em vigor”, disse.

“Tomara que mude e 
que a população se cons-
cientize”, disse Paula 
Cristina Corrêa, 38 anos. 
Moradora do Recanto 
das Emas, Paula demo-
ra 1h30 todos os dias 
para ir ao trabalho. “Tive 
paralisia infantil o que 
comprometeu a forma-
ção dos meus membros. 
Muitas vezes, venho em 
pé no ônibus porque al-
gumas pessoas não ce-
dem o lugar, até mesmo 
quando mostro minha 
carteira de PNE [Porta-
dora de Necessidade Es-
pecial]”, relatou.

Embora a lei determine 
que haja informativos em 
estações, paradas e trans-
portes alertando a popu-
lação para a nova regra, 
não haverá fiscalização 
ostensiva por parte De-
partamento de Trânsito do 
Distrito Federal (DFTrans).

“Muito mais do que o 
caráter punitivo, a gente 
entende que a medida 
tem caráter educativo e 

pedagógico”, disse o dire-
tor do departamento, Léo 
Carlos Cruz.

Por meio da assesso-
ria, o DFTrans informou 
que tem trabalhado na 
divulgação da lei. “A in-
formação sobre o início 
da vigência da Lei nº 
5.984/2017 está sendo 
veiculada nos totens da 
rodoviária do Plano Pi-
loto e nas TVs que estão 
dentro dos ônibus. Além 
disso, os ônibus estão 
com adesivos alertando 
os usuários sobre o início 
da vigência da medida”.

O Metrô-DF passará a 
informar os usuários por 
meio do sistema de som 
das estações e dos trens. 
Também serão exibidas 
informações no sistema 
interno de tevê, segun-
do a assessoria do ór-
gão. Além disso, já foram 
confeccionados adesivos 
para serem afixados nos 
assentos dentro dos trens 
e nas estações. A instala-
ção deve começar ainda 
nesta semana.

O DF é a primeira uni-
dade da federação a ado-
tar essa medida.

WendeL a. sousa/aBr

Divulgação

Letycia Bond/aBr - Com 
um aumento de 31,3%, a 
quantidade de casos re-
gistrados de estupro foi o 
único índice criminal do 
Distrito Federal (DF) que 
apresentou crescimento 
nos primeiros dez me-
ses do ano, na compara-
ção com o ano passado. 
As informações foram 
apresentadas ontem (7) 
pelo governo distrital, 
que reuniu as estatísti-
cas criminais da região 
e do programa local Viva 
Brasília aos dados do 11º 
Anuário Brasileiro da Se-
gurança Pública, do Fó-
rum Brasileiro de Segu-
rança (FBSP), divulgado 
no final do mês passado.

Em 2016, no acumu-
lado de janeiro a outu-
bro, 566 estupros foram 
contabilizados no DF, 
número que pulou para 
743 neste ano. O dado 
compreende os casos 
comunciados à polícia 
neste período, ou seja, 
inclui crimes que po-
dem ter acontecido em 
meses anteriores. De 
acordo com o balanço, 
foram cometidos, nos 
mesmos períodos de 

2016 e 2017, 509 e 569 
estupros, respectiva-
mente. Na avaliação da 
especialista de assistên-
cia social da Secretaria 
de Estado de Trabalho, 
Desenvolvimento So-
cial, Mulheres, Igual-
dade Racial e Direitos 
Humanos, Miriam Pon-
gaag, o crescimento dos 
registros está relaciona-
do a uma maior dispo-
sição das vítimas em de-
nunciar os casos. Ela cita 
como exemplo a cam-
panha contra a explora-
ção sexual de crianças e 
adolescentes realizadas 
no 18 de maio, em que 
palestrantes vão a esco-
las da cidade orientar o 
público sobre o assunto.

“É muito comum 
que, ao final dos encon-
tros, dos atendimentos, 
venham e digam ‘Meu 
pai faz isso comigo. Meu 
tio faz isso comigo’, prin-
cipalmente crianças. O 
conhecimento, a desna-
turalização dessa vio-
lência, ouvir as pessoas 
falarem pode contribuir, 
sim, para um aumento 
de registros”, relatou.

Miriam, porém, re-
conhece que o estupro 
continua sendo uma 
agressão subnotificada, 
opinião compartilhada 
pelo secretário de segu-
rança do DF, Edval No-
vaes Júnior. Ele afirmou 
que o crime de estupro 
“acontece entre quatro 

paredes”. “É uma coisa 
muito cultural no país 
e que faz com que as 
pessoas envolvidas não 
queiram fazer o regis-
tro”, disse o secretário.

Do total dos casos 
registrados, 66% das ví-
timas tinham vínculo 
com o autor do crime. 
Nos casos classificados 
como “estupro de vul-
nerável”, que envolve 
menores de 14 anos, o 
índice sobe para 93%. 

AVANÇOS
O monitoramento 

também registrou, entre 
janeiro e outubro de 2017, 
a menor taxa de homicí-
dios dos últimos 17 anos 
no DF. Em 2017, no perí-
odo examinado, 405 pes-
soas foram assassinadas.

“Nós estamos redu-
zindo a quantidade de 
homicídios (-18,4%), 
de latrocínios (-18,4%), 
roubo a transeunte 
(-3,3%), a roubo de ve-
ículos (-13,8%), roubo 
em transporte coletivo 
(-5,3%), em comércio 
(-22,5%), em residência 
(3,7%), furto em veícu-
lo (-4,9%), tentativas de 
homicídio (-0,8%) e de 
latrocínio (-9,6%)”, co-
mentou o secretário de 
segurança, mencionan-
do os acumulados dos 
dois anos observados. 
Em 74% dos crimes, os 
autores já tinham passa-
gem pela polícia.

Em 2016, no acumulado 
de janeiro a outubro, 
566 estupros foram 
contabilizados no DF, 
número que pulou para 
743 neste ano

Dênio Simões
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STJ

Paciente que teve seio retirado por 
erro em diagnóstico será indenizada

Plantão policial

Alto da Gloria II

4ª CIA DE ROTAM   

Luziânia - Jardim Ingá

Rota JuRídica - Uma pacien-
te submetida a cirurgia de 
retirada do seio direito após 
receber diagnóstico errado 
de câncer de mama terá o 
direito de receber R$ 100 
mil de danos morais, além 
do valor gasto para a im-
plantação de prótese e suas 
posteriores substituições.

A ausência de maligni-
dade foi constatada somen-
te após a cirurgia. De acordo 
com os autos, o quadro era 
extremamente complexo e 
de difícil análise. Também 
foi mencionado que a ci-
rurgia foi feita sem a reali-
zação de novos exames ou 
contraprova. Para chegar à 
decisão, a Terceira Turma 
do Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) analisou a atuação 
do laboratório, do médico 
patologista responsável 
pela emissão do laudo e do 
hospital universitário onde 
funciona o laboratório.

Segundo o relator do 

caso, ministro Marco Auré-
lio Bellizze, ficou caracteri-
zado o defeito na prestação 
do serviço, pois o laboratório 
apresentou diagnóstico in-
correto, havendo dano ma-
terial e moral. Dessa forma, 
houve violação do artigo 6°, 
III, e do artigo 14 do Código 
de Defesa do Consumidor 
(CDC). De acordo com o mi-
nistro, o STJ entende que, 
na prestação de serviço de 
exames médicos, os labo-
ratórios têm obrigação de 
resultado, o que implica a 
responsabilidade objetiva 
em caso de diagnóstico er-
rado. Além disso, o relator 
explicou que o laboratório 
deveria ter advertido a pa-
ciente sobre a possibilidade 
de erro no resultado.

“Se havia complexida-
de no diagnóstico exato 
da doença, em razão da 
possibilidade de variação 
nos resultados, seria salu-
tar que o laboratório, para 
prestar serviço isento de 
defeitos, informasse tal fato 
à paciente ou, mesmo sem 
grandes explicações no 
plano da medicina acerca 
da probabilidade de resul-
tado equivocado, sugerisse 
a necessidade de realização 
de novos ou outros exames 

complementares para con-
firmar a diagnose”, afirmou 
o relator.

Em seu voto, Bellizze 
também considerou os gas-
tos com o tratamento e o 
estado emocional da pa-
ciente após o erro de diag-
nóstico. “Está configurado o 
liame causal entre o defeito 
na prestação de serviço e os 
danos, de ordem moral e 
material, causados à recor-
rente, ao ser submetida, aos 
55 anos de idade, a cirurgia 
desnecessária, com muti-
lação de parte tão repre-
sentativa da feminilidade, 
além das profundas modi-
ficações em seu estado de 
espírito por ter lidado com 
a aparente possibilidade de 
estar acometida por doença 
tão grave, o que, por cer-
to, atingiu seus direitos de 
personalidade”, declarou. 
Conforme os autos, o hos-
pital universitário alegou 
possuir apenas contrato 
de cessão de espaço com 
o laboratório e, portanto, 
não teria responsabilidade 
pelos erros de diagnóstico. 
A paciente, entretanto, ar-
gumentou que o contrato 
também compreendia a 
prestação, pelo laboratório, 
de serviço de anatomia pa-

tológica para o hospital. O 
relator disse, em seu voto, 
que deveria ser acolhida a 
interpretação dada pelas 
instâncias ordinárias no 
sentido de que há relação 
de subordinação entre o la-
boratório e o hospital.

Bellizze também de-
fendeu que o hospital 
responda solidariamente 
pelo serviço prestado pelo 
laboratório: “Consideran-
do que a responsabilidade 
das pessoas jurídicas pres-
tadoras de serviços médi-
co-hospitalares é de natu-
reza objetiva, não há como 
afastar, nos termos do caput 
do artigo 14 do CDC, a res-
ponsabilidade solidária do 
hospital pela má prestação 
do serviço realizado pelo 
laboratório a ele subordi-
nado.” No entendimento da 
Terceira Turma, a respon-
sabilidade do médico “é de 
natureza subjetiva, depen-
dendo, assim, da ocorrên-
cia de culpa lato sensu do 
profissional tido como cau-
sador do dano”, esclareceu 
o ministro. Diante dessas 
análises, a responsabilidade 
do médico foi afastada, mas 
o hospital e o laboratório 
devem ressarcir a paciente, 
de forma solidária.

FIM DE PRIVILÉGIOS

Câmara aprova projeto que acaba com 
atenuante de pena para menores de 21 anos

SEGURANÇA PÚBLICA

Deputados aprovam instalação obrigatória 
de bloqueadores de celular em presídios

O plenário da Câmara 
aprovou na noite de terça-
-feira (7) projeto de lei que 
acaba com o chamado ate-
nuante de pena no Código 
Penal para menores de 21 
anos. Também fica extin-
ta, pelo projeto, a redução 
pela metade dos prazos de 
prescrição nos casos em 
que o autor tinha menos 
de 21 anos quando come-
teu o crime. A matéria ago-
ra vai a votação no Senado.

De acordo com o 

projeto aprovado, foram 
mantidos no Código Pe-
nal Brasileiro os chamados 
atenuantes e o prazo me-
nor de prescrição de penas 
para maiores de 70 anos. 
Os deputados aprovaram 
no texto também disposi-
tivo para permitir a maior 
de 16 anos e menor de 18 
anos a apresentação de 
queixa sem a necessidade 
de serem acompanhados 
por um adulto.

O texto aprovado é uma 

emenda substitutiva do de-
putado Subtenente Gonza-
ga (PDT-MG) ao Projeto de 
Lei 2862/04, de autoria do 
ex-deputado Rubinelli. A 
emenda apresentada pelo 
relator utiliza dispositivos 
do PL 1383/15, do depu-
tado Capitão Augusto (PR-
-SP), que tramita em con-
junto com o PL 2862/04.

Na justificativa do pro-
jeto apresentado em 2004, 
o ex-deputado Rubinelli 
argumentou que era pre-

ciso acabar com certos 
privilégios existentes no 
Código Penal. “A presente 
proposição tem por esco-
po revogar o art. 115 do 
Código Penal, acabando 
com os privilégios ali pre-
vistos. Desse modo, espe-
ramos contar com o apoio 
de nossos ilustres Pares, 
com vistas à aprovação 
dessa propositura, que se 
reveste de inegável alcan-
ce social”, justificou.

Iolando lourenço/aBr

ROTAM no combate 
ao porte ilegal de arma de fogo

Equipe de ROTAM 9760 
recebeu informações atra-
vés do ROTAM-DENÚN-
CIA (62 9 9532-3734) de que 
um indivíduo estaria guar-
dando uma arma de fogo 
no quintal de sua casa, no 
Setor Alto da Glória II. Em 
patrulhamento tático espe-
cial pelo local a equipe vi-
sualizou um indivíduo com 
as características recebidas 
saindo da residência, sen-
do abordado GIL MENDES 
OLIVEIRA SANTOS (Art. 33 
leis de drogas,163 e 309 do 
CPB). Ao ser indagado so-

bre a procedência de uma 
arma naquele local, o abor-
dado informou que teria 
comprado o armamento a 
poucos dias, estando este 
guardado em sua residên-
cia. No local a equipe en-
controu um revólver calibre 
.32, marca TAURUS, sem 
nenhuma munição, escon-
dido entre umas telhas que 
havia no lote. Diante dos 
fatos, foi dada voz de prisão 
ao mesmo e conduzido à 
Central de Flagrantes, onde 
foi autuado no Art. 12 da Lei 
10.826/03.

Divulgação

Equipe de Rotam 90 
quando em patrulhamen-
to tático especial pelo Jar-
dim ingá recebeu infor-
mações via rádio que uma 
viatura de área da 2 CIPM 
estava em situação de tro-
ca de tiros com indivíduos 
armados pela Jardim Zu-
leica que praticavam roubo 
com restrição de liberda-
de de diversas pessoas. Ao 
chegar no local a equipe 
informou que um veícu-
lo Corola branco havia se 
evadido com indivíduos 
armados e que outros in-
divíduos haviam pulado 
muros próximo do local. 
A equipe então fez aden-

tramento numa constru-
ção abandonada próximo 
e foi recebida por diversos 
disparos de arma de fogo 
sendo revidado a injusta 
agressão. 3 indivíduos fo-
ram alvejados no local sen-
do solicitado socorro mé-
dico que compareceu duas 
equipes do Samu e uma do 
CBMGO, os indivíduos não 
resistiram aos ferimentos 
e vieram a óbito no local. 
Foi acionada então a perí-
cia que fez a apreensão das 
armas de fogo utilizadas 
pelos indivíduos. No local 
foram recuperados perten-
ces das vítimas do roubo 
com os indivíduos.

A Câmara dos Depu-
tados aprovou na noite 
de hoje (7) projeto de lei 
que obriga as empresas 
operadoras de telefonia 
e operadoras de Serviço 
Móvel Pessoal a insta-
larem bloqueadores de 
sinais de telecomuni-
cações, radiocomuni-
cações e de internet nos 
estabelecimentos pe-
nais e socioeducativos.

As empresas terão o 

prazo máximo de 180 dias 
a contar da publicação da 
lei para a instalação dos 
equipamentos. O texto 
seguirá agora para a apre-
ciação do Senado Federal.

O plenário da Câmara 
realiza na noite de hoje 
uma sessão dedicada a 
analisar diversos projetos 
relacionados à segurança 
pública. Antes de aprovar 
a proposta que trata dos 
bloqueadores em presí-

dios, os deputados apro-
varam requerimento de 
regime de urgência para a 
votação de outros quatro 
projetos de lei que tratam 
do tema da segurança. Foi 
aprovada a urgência para 
votação do projeto Lei 
4471/12, que especifica 
procedimentos para apu-
rar casos de morte vio-
lenta envolvendo ações 
policiais, acabando com 
o chamado auto de resis-

tência. Os parlamentares,  
também aprovaram as ur-
gências para votação dos 
projetos 388/15, que aca-
ba com a saída temporária 
de presos; do PL 8048/17, 
que cria um novo tipo pe-
nal para punir o uso de 
pessoas como escudo hu-
mano em ação criminosa; 
e do PL 5880/16, que cria 
um cadastro nacional de 
pessoas desaparecidas.

Iolando lourenço/aBr

Uma paciente submetida 
a cirurgia de retirada do 
seio direito após receber 
diagnóstico errado de 
câncer de mama receberá 
idenização de 100 mil reais
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Serra é candidato a 
qualquer coisa!
Moro, vem ao caso? 

Saiu em reportagem de thaiS Bilenky, que 
acha graça no que diz o careca, o maior 
doS ladrõeS: Em jantar com quase 30 
deputados estaduais, o senador José Serra 
(PSDB-SP) se disse disposto a disputar 
eleição no ano que vem sem especificar 
para qual cargo, defendeu o governo 
Temer e considerou que a Operação 
Lava Jato “perdeu ritmo” (Claro, não vai 
prender nenhum tucano... - PHA).

(...)
Sobre seus planos, Serra falou que es-

perará para anunciar decisões no ano que 
vem. “Não sei o que vai acontecer. Até 
pouco tempo estava aquela excitação toda 
(sic) por causa de Lava Jato. Não acabou, 
mas perdeu ritmo comparativamente ao 
que tinha acontecido”, justificou.

Há um inquérito aberto para investi-
gar se o senador recebeu R$ 23 milhões da 
construtora Odebrecht, via caixa dois, para 
financiar sua campanha na eleição de 2010.

“Eu, pessoalmente, estou disposto 
no ano que vem, se for o caso, a disputar 
a eleição, não tenho claro, não há ele-
mentos para poder definir exatamente 
[a qual cargo].”
EM TEMPO: 

sobre os R$ 23 milhões da Odebrecht, 
o Careca não tem nada a temer. Como se 
sabe, o Judge Murrow vai encanar um tu-
cano quando ele, Murrow, e o Michelzinho 
voltarem de Harvard - PHA
EM TEMPO2: 

mais hipócrita que o Careca, só seu 
tutor, o Farol de Alexandria, que agora 
apunhala quem botou no poder - PHA

Ali Kamel recebe uma aula de 
Jornalismo
A Constituição assegura o direito 
de criticar em tom contundente, 
viu, Gilmar?

aqui no converSa afiada ali kamel 
merece o carinhoSo tratamento de gil-
Berto freire com “i” - Como se sabe, 
ele é poderosíssimo, vale mais do que 
dois Congressos somados, porque 
é o diretor de jornalismo da Globo 
Overseas.

Imagine, amigo navegante, ele 
manda no William Bonner!

Pode ser mais poderoso do que 
isso?

O ansioso blogueiro trabalhou com 
os três antecessores do “i” nesse cargo 
e sabe que ninguém mandou mais do 
que ele.

Esse poder incomensurável deve 
explicar por que “i” gasta o dinheiro 
do povo e atravanca a Justiça só para 
litigar contra jornalistas.

A Dra. Maria Elizabeth Queijo, por 
exemplo, já deu várias surras no “i” 
(consultar a aba “não me calarão”).

Mas, ele não desiste.
No caso em questão, ele perdeu 

todas.
Mas, achou que ainda tinha o di-

reito de condenar o ansioso blogueiro 
pelo crime de “calúnia”.

Foi tosquiar...
O Conversa Afiada reproduz breve 

e insofismável decisão de José Elaeres 
Marques Teixeira, Subprocurador-Ge-
ral da República.

Ali está: “a critica ao livro(“Não so-
mos racistas”, sic) acontece dentro do 
âmbito jornalístico de levar informa-
ção baseada no direito de expressão 
estabelecido no seu art. 5o., IX, e art. 
22, & 2o. da Constituição Federal”.

(Como se sabe, a Globo Overseas 
tem a sua própria versão da Constitui-
ção Federal e do conceito de “direito à 
expressão”.)

O ansioso blogueiro ressalta argu-
mento do Subprocurador Teixeira:

“... (a Constituição) assegura ao 
jornalista o direito de expender crí-
tica, ainda que desfavorável e EM 
TOM CONTUNDENTE (ênfase minha 
- PHA), contra quaisquer pessoas ou 
autoridades” (“i” se enquadra na ca-
tegoria “autoridades”, assim como o 
Ministro Gilmar Mendes...)”.

Esse argumento foi extraído de 
voto do ministro Celso de Mello, do 
Supremo, em histórica decisão (ver 
também na aba “não me calarão”).

n Paulo Henrique Amorim
@Conversa.Afiada.Oficial

@ConversaAfiada

Conversa AfiadaJUSTIÇA

INTERNACIONAL

Canais pagos podem 
veicular propaganda 
estrangeira, decide STF

Pela primeira vez, transgênero é eleita 
para Legislativo nos Estados Unidos

felipe ponteS   -  O plená-
rio do Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu, 
por 7 votos a 1, revogar 
um dos artigos do marco 
regulatório das TVs por 
assinatura que proibia 
a veiculação, em canais 
pagos, de propagandas 
comerciais contratadas 
por agência de publici-
dade estrangeira.

No entendimento da 
maioria do STF, o Artigo 
25 da lei 12485/2011, na 
prática, estipulava uma 
reserva de mercado para 
agências de publicidade, 
violando o princípio da 
livre concorrência.

Quatro ações simila-
res que contestavam di-
ferentes dispositivos do 
marco regulatório das 
TVs por assinatura come-
çaram a ser analisadas 

pelo plenário do STF em 
2015, tendo julgamento 
concluído nesta quarta-
-feira, após voto-vista do 
ministro Dias Toffoli.

Ao final, venceu o en-
tendimento do relator 
das ações, ministro Luiz 
Fux, segundo o qual ape-
nas o artigo que estipula-
va a reserva de mercado 
para agências de publici-
dade é inconstitucional.

Ao acompanhar o re-
lator, Toffoli destacou o 
bom desempenho das 
agências de publicidade 
brasileiras no mercado 
mundial, citando que o 
Brasil é o terceiro país 
mais premiado no Fes-
tival de Publicidade de 
Cannes, evento mais tra-
dicional do setor.

Para Toffoli, o porte 
das agências nacionais 
lhes daria condições de 
competir em pé de igual-
dade com agências es-
trangeiras, tornando a 
pretensa reserva de mer-
cado uma ofensa ao prin-
cípio da isonomia.

O ministro Marco 
Aurélio, que também 

acompanhou o relator, 
afirmou que a reserva 
de mercado que era 
buscada pelo marco re-
gulatório representava 
“uma ofensa a um prin-
cípio básico da ordem 
econômica, que é a li-
vre concorrência”.

Além de Fux, Toffoli e 
Marco Aurélio, votaram 
dessa maneira os minis-
tros Luís Roberto Barro-
so, Teori Zavascki, Rosa 
Weber e a presidente, 
ministra Cármen Lúcia. 
O ministro Edson Fachin 
foi o único a divergir, 
votando pela constitu-
cionalidade do Artigo 25 
do marco regulatório das 
TVs por assinatura.

Na prática, a partir de 
agora os canais de TV por 
assinatura ficam livres 
para veicular propagan-
das de produtos destina-
dos ao público brasileiro 
que tenham sido produ-
zidas e distribuídas por 
agências de publicidade 
estrangeira, sem a neces-
sidade de que tenham 
sido contratadas por 
agência nacional.

Apenas o artigo 
que estipulava a 
reserva de mercado 
para agências 
de publicidade é 
inconstitucional

Pela primeira vez na 
história dos Estados Uni-
dos (EUA), uma transgêne-
ro foi eleita para um cargo 
legislativo. Nessa terça-fei-
ra (7) a democrata Danica 
Roem foi escolhida repre-
sentante da Assembleia 
Legislativa do estado da 
Virginia. Danica venceu o 
conservador Bob Marshall 
na disputa por uma vaga 
na assembleia - cargo se-
melhante ao de deputado 
estadual no Brasil. 

A campanha no estado 
acabou polarizada sobre 
o debate dos direitos de 
homossexuais e transgê-
neros. O republicano Bob 
Marshall, de 73 anos, é um 
político experiente, con-
servador e luta contra o 

movimento pela igualdade 
de gênero. 

Durante a campanha, 
Marshall não quis partici-
par de debates com Dani-
ca Roem e não se referia 
a ela como mulher, mas 
como homem, seguindo 
a identidade biológica da 
ex-jornalista. 

A imprensa americana 
destacou que Danica fez 
ampla campanha em cada 
distrito do estado e obteve 
cerca de US$ 500 mil em 
doações. Ela lidera um mo-
vimento por mais repre-
sentantes transgêneros na 
política americana.

Danica, de 33 anos, 
venceu as eleições defen-
dendo, como primeira 
plataforma, melhorias no 

trâfego urbano e procu-
rou deixar o debate sobre 
a transsexulidade como 
tema secundário. Ela co-
meçou sua transição de 
gênero há quatro anos e 
dedicou a vitória “a cada 
pessoa que já foi apontada, 
julgada ou estigmatizada”.

Também houve elei-
ções para governadores 
na Virginia e em New Jer-
sey. Os candidatos demo-
cratas ao governo ganha-
ram dos republicanos, o 
que representa uma der-
rota. Nos Estados Unidos, 
nem todos as eleições es-
taduais ocorrem de ma-
neira unificada como no 
Brasil e há renovação par-
cial do Legislativo.

leandra felipe
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Thiago Rodrigues 
usou o Instagram para 
fazer um balanço de 
seus trabalhos na Rede 
Globo, dois dias depois 
de anunciar que pediu a 
rescisão de seu contrato 
com a emissora para se 
mudar para Portugal. Na 
rede social, o ator falou 
sobre seus trabalhos e 
agradeceu os colegas 
de elenco e profissionais 
da emissora.

“Cheguei na TV Glo-
bo em 2003, cheio de 
sonhos, com muita von-
tade de conquistar meu 
espaço. Tive a honra de 
trabalhar com grandes 
ídolos, grandes artistas 
que me ajudaram muito. 
Diretores que me fizeram 
crescer e evoluir. Encon-
tros inesquecíveis… Sou 
muito grato por tudo que 
vivi na Globo. Tenho as 
mais incríveis lembran-
ças de todos os traba-
lhos que participei. Fiz 

grandes amigos, colegas 
de elenco e também da 
equipe técnica e produ-
ção. Devo muito do que 
me tornei a minha ex-
periência dentro da em-
presa“, escreveu Thiago 
Rodrigues na legenda de 
um álbum com 10 fotos 
de alguns dos seus tra-
balhos na casa.

O ator também falou 
que tem muitos planos 
para o futuro e se des-
pediu com um ‘até bre-
ve’. “E a vida é assim, 

amadurecemos nós e 
também nossos sonhos 
e expectativas. Conti-
nuo amando meu tra-
balho, sonhando com 
novos mundos, novos 
personagens. Cheio de 
planos e projetos! Por-
tanto, eu só posso dizer 
a todas essas pessoas e 
à TV Globo: muito obri-
gado e até breve!!! (Ah, 
eu poderia postar 500 
fotos, são tantas, mas 
só cabem 10)”, concluiu 
Thiago Rodrigues.

Thiago Rodrigues se 
despede da Globo em rede social: 
“Muito obrigado e até breve”

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco

Christmas Home
A arquiteta Mariela Romano participa 
do Christmas Home nesta quinta-feira 
(9), das 15h às 21h, na loja Madre Casa, 
no Setor Bueno. Ela assinará a decora-
ção do espaço, que será montado intei-
ramente com móveis da Saccaro. Mariela 
vai ministrar um workshop com dicas de decoração ao lado da empresária Núbia 
Gonçalves, proprietária da Madre Casa. Será uma tarde de experiências envolven-
do minicursos, dicas da maquiadora Camila Campos e desfile com a personal stylist 
Estela Daia e Milene Teles. O evento terá participação da confeiteira Mariana Per-
domo, ensinando opções de sobremesas para o Natal. A participação é gratuita.

Humor no Cerrado
O youtuber e humorista Maurício Mei-
relles se apresentará no Shopping Cer-
rado nesta quinta-feira (09), às 20 ho-
ras, com entrada franca. O show de 
humor, que acontecerá num palco mon-
tado na praça de alimentação, encerrará 
a programação do 2º Festival do Riso.

Pizza
A empresária Jacqueline Calixto recebe 
convidados para a inauguração do salão 
de eventos da Fabbrica di Pizza, nesta 
quinta-feira (09/11), na unidade do Setor 
Bueno, em Goiânia. O projeto assinado 
pela arquiteta Lissa Azevedo tem 500 m², 
capacidade para 200 pessoas sentadas e 
será completamente mobiliado, decorado 
e climatizado. O espaço irá receber come-
morações de aniversários, casamentos, for-
maturas, eventos corporativos,  workshops, 
confraternizações e muito mais. O serviço 
poderá ser feito pela Fabbrica ou qual-
quer outro buffet. O novo salão de even-
tos fica na Fabbrica di Pizza da Aveni-
da T-11, Nº 451, 1º andar, Setor Bueno.

Bruna Marquezine 
tem mala devolvida e agradece 
motorista: “É um fofo”

Bruna Marquezine tran-
quilizou seus fãs ao contar 
que já conseguiu recuperar a 
mala esquecida em um car-
ro da Uber na noite de do-
mingo (5). A atriz fez uma sé-
rie de vídeos no Instagram, 
nesta segunda, relatando 
que o aplicativo entrou em 
contato com ela e o motoris-
ta devolveu seus pertences. 
“Estou fazendo este vídeo 
para agradecer as pessoas 
que me ajudaram na saga 
da mala. Para quem não viu, 
eu postei um vídeo ontem 

falando que tinha esqueci-
do a minha mala no Uber e 
eu não conseguia mais falar 
com ele porque o telefone 
não aparecia mais para mim. 
(...) Hoje de manhã, eu recebi 
um e-mail com o telefone do 
motorista e eu queria agra-
decer a ele. Felipe, você é 
um fofo”, disse Bruna.

“Tinham coisas mui-
to importantes para mim 
dentro daquela mala. Ele 
entrou em contato hoje e 
conseguimos falar com ele 
e ele entregou tudo direi-

tinho. Muito obrigada. Eu 
fiquei muito feliz. Eu queria 
até colocar a foto do Felipe 
aqui para todo mundo que 
andar com ele dar cinco 
estrelinhas, porque o Felipe 
é honesto, é maravilhoso. 
Foi muito legal”.

Cantor Marrone 
comemora 52 anos com 
festa havaiana luxuosa 
O dia 6 de novembro (segunda-feira) foi 
todo de festa para o cantor Marrone. O 
sertanejo comemorou o aniversário de 
52 anos em uma festa havaiana luxuo-
sa, no Oliveira’s Place, no Setor Bueno. 
A celebração contou com cerca de 500 
convidados, entre familiares, amigos, fa-
mosos e políticos. A irmã do cantor, Cida 
Ferreira, e o amigo Raphael Eduardo foram 
os organizadores da festança. Os cantores 
Gusttavo Lima, Breno Ferreira e a dupla 
Duduca e Dalvan fizeram os shows da 
noite que contou com diversas participa-
ções especiais. O DJ Jesus Luz coman-
dou as pick ups com um setlist exclusivo.

Show 
Nando Reis, acompanhado de sua ban-
da “Os Infernais”, inicia sua nova turnê 
“jardim-pomar”, baseada em seu disco 
de inéditas lançado recentemente. A se-
quência de shows deve passar por todo o 
Brasil. No dia 9 de dezembro, será a vez 
do público de Goiânia assistir a apresen-
tação, no Centro de Convenções da Puc 
Goiânia. Os ingressos estão disponíveis 
na República da Saúde – Rua 89, 655 – St. 
Sul ou pelo site www.alphatickets.com.br.

Pedro Augusto M. de Araújo

Divulgação
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Medidas & Pesadas

n O Outback Steakhouse Brasil 
está com uma novidade de dar 
água na boca!
n O restaurante de temática 
australiana apresenta a deliciosa 
sobremesa Banana Cobbler 
(R$ 22,50). 
n Uma compota quentinha de 
bananas com o toque da casa, 
coberta por uma camada de 
farofa de biscoito e servida com 

sorvete de creme. 
n O Passeio das Águas Shopping 
recebe, entre os dias 10 e 12 de 
novembro, o FDS Goumet Festival 
edição Encontro de Máquinas.
n O evento, contará com mais de 
15 food trucks de várias partes 
do Brasil, exposição de carros 
antigos e esportivos, encontro de 
motos e shows. 
A entrada é gratuita.

Alta Roda

n HD Hércules Dias
blog: www.herculesdias.com.br

Viver é a coisa mais rara do 
mundo. A maioria das pessoas 
apenas existe. Oscar Wilde

Competência
Jair Pereira, entrou na 
Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás, 
em agosto de 2014, 
na época como 
estagiário do Curso de 
Direito.  Hoje, de volta 
à Alego, Jair exerce 
cargo comissionado na 
Procuradoria Geral da 
Assembleia Legislativa, 
onde recebe a todos 
sempre com simpatia e 
cordialidade!

Festival de Música das 
Escolas Públicas do DF 
anuncia vencedores

EDUCAÇÃO

Governador Rollemberg 
participou da entrega dos 
prêmios aos estudantes 
nesta terça-feira (7), no 
Centro de Convenções 
Ulysses Guimarães

Cibele Moreira/ag. bra-
sília - O palco do Centro 
de Convenções Ulysses 
Guimarães ganhou um 
destaque diferente nesta 
terça-feira (7). Alunos da 
rede pública disputaram 
a grande final da segunda 
edição do Festival de Mú-
sica das Escolas Públicas 
do Distrito Federal.

Ao todo, 12 regionais 
de ensino participaram 
da seletiva, que premiou 
os três melhores traba-
lhos autorais. O governa-
dor de Brasília, Rodrigo 
Rollemberg, participou 
da entrega dos prêmios 

aos estudantes.
Os alunos do Centro 

de Ensino Médio 414 de 
Samambaia Norte con-
quistaram o primeiro lu-
gar e levaram para casa 
R$ 3 mil, além do troféu. 
“Estamos muito feliz 
com o prêmio. Até agora 
essa foi a melhor chance 
de divulgação do nosso 
trabalho. É muito grati-
ficante”, comentou Jack-
son Barbosa, integrante 
da banda Hippie22.

Finalista do Recanto 
das Emas, o grupo Dre-
am Music ficou em se-
gundo lugar. O terceiro 
foi para a aluna Rebeca 
dos Santos, representan-
te da regional de ensino 
do Guará. A estudante 
também recebeu o prê-
mio de melhor intér-
prete. Os premiados em 
segundo e terceiro luga-
res também receberam 

incentivo em dinheiro 
– R$ 2 mil e R$ 1 mil, res-
pectivamente. Todos os 
finalistas ganharam tro-
féu de participação.

O governador parabe-
nizou todos os competi-
dores e fez votos de êxito 
nas edições futuras. O co-
ordenador regional de en-
sino de Taguatinga, Jusce-
lino Nunes, informou que 
ele foi um dos principais 
incentivadores do projeto. 
Para agradecer o apoio, 
um troféu foi entregue 
também a Rollemberg. 
O Festival de Música das 
Escolas Públicas do DF é 
uma releitura, em maior 
proporção, do Festival In-
terescolar de Música de 
Taguatinga, promovido 
em 2015. O principal ob-
jetivo é promover o res-
gate cultural dentro das 
escolas, além de descobrir 
talentos entre os alunos.

O governador Rollemberg entregou o prêmio de primeiro lugar aos alunos do Centro 
de Ensino Médio 414 de Samambaia Norte

Em Caldas
Lagoa Termas Parque, em Caldas Novas (GO), receberá mais uma edição 
do Verão Sertanejo, nos dias 12 e 13 de janeiro. Estarão no palco artistas 
como Maiara e Maraisa, Luan Santana, César Menotti e Fabiano, Gusttavo 
Lima, Jads e Jadson, Kleo Dibah, Henrique e Juliano, Aviões do Forró, 
Zezé Di Camargo e Luciano, João Bosco e Vinícius e Bruno e Barreto.
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DESIGUALDADE DE GÊNERO

Mães são responsáveis 
pela criação dos filhos até 
3 anos em 89% dos casos

EM 2018

Planos de saúde serão obrigados a 
oferecer 18 novos procedimentos

A partir de janeiro de 
2018, a cobertura mínima 
obrigatória dos planos 
de saúde será ampliada 
pela Agência Nacional 
de Saúde Suplementar 
(ANS). A nova listagem 
terá a inclusão de 18 no-
vos procedimentos, entre 
exames, terapias e cirur-
gias, além da ampliação 
de cobertura para outros 
sete, incluindo medica-
mentos orais contra o 
câncer. Pela primeira vez, 
um medicamento para 
tratamento da esclerose 
múltipla foi incluído.

A atualização do 
Rol de Procedimentos 
e Eventos em Saúde foi 
publicada ontem (8) no 
Diário Oficial da União e 
passa a valer a partir do 
dia 2 de janeiro. A nova 
lista é obrigatória para 
todos os planos de saú-
de contratados a partir 
da entrada em vigor da 
Lei nº 9.656 de 1998, 
ou àqueles que foram 
adaptados à lei.

A ampliação da co-
bertura pode levar a au-
mento das mensalidades. 
Após a publicação da Re-
solução Normativa que 
amplia a lista obrigatória, 
a inclusão das novas co-
berturas é avaliada por 

um ano pela ANS. Caso 
a agência identifique im-
pacto financeiro, este será 
avaliado no cálculo do re-
ajuste do ano seguinte.

Entre os novos pro-
cedimentos obrigatórios 
está um medicamento 
imunobiológico para 
tratamento de esclero-
se múltipla, além de oito 
medicamentos orais para 
tratamento de cânceres 
de pulmão, melanoma, 
próstata, tumores neuro-
endócrinos, mielofibore-
se e leucemia. Também 
está entre as novas obri-
gações a realização de 
um exame PET-CT - para 
diagnóstico de tumores 
neuroendócrinos. A lista 
completa das incorpora-
ções está disponível no 
site da ANS.

As operadoras que 
não cumprirem a nova 
listagem serão punidas 
com multas de R$ 80 mil 
por infração cometida. 
Para denunciar eventu-
ais descumprimentos, o 
consumidor deve entrar 
em contato com a ANS 
e fazer a reclamação. Os 
canais de atendimento 
são: Disque ANS: 0800 
701 9656 – atendimento 
telefônico gratuito, dis-
ponível de segunda a sex-

ta-feira, das 8 às 20 horas 
(exceto feriados); o Portal 
da ANS; e o Núcleos da 
ANS, que funcionam com 
atendimento presencial 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h30 às 16h30 (exceto 
feriados), em 12 cidades 
localizadas nas cinco re-
giões do país.

ROL DE 
PROCEDIMENTOS

Para saber se o pro-
cedimento receitado 
pelo médico está entre 
os obrigatórios, os con-
sumidores podem con-
sultar o site da agência. 
A lista de procedimentos 
obrigatórios cobertos 
pelos planos de saúde 
é atualizada a cada dois 
anos pelo Comitê Per-
manente de Regulação 
da Atenção à Saúde (Co-
saúde), formado por re-
presentantes de órgãos 
de defesa do consumi-
dor, prestadores de ser-
viços, operadoras de pla-
nos de saúde, conselhos 
e associações profissio-
nais, e representantes de 
beneficiários. Depois de 
discutida no Cosaúde, a 
proposta final de revisão 
é submetida a consulta 
pública no site da ANS.

Bruno Bocchini/ABr

Helena Martins/aBr - Uma 
pesquisa divulgada nesta 
terça-feira (7) comprova 
a desigualdade de gênero 
que marca as famílias bra-
sileiras quando o assunto 
é a criação dos filhos. Em 
89% dos casos analisados 
na pesquisa Primeiríssima 
Infância – Creche, as mães 
são responsáveis pela cria-
ção dos filhos na faixa até 
3 anos. Na média geral, a 
responsabilidade cabe aos 
pais em cerca de 5% dos ca-
sos. Os cuidadores são avós, 
tios ou outras pessoas em 
5% das situações.

Segundo dados do cen-
so de 2010, em todo o país, 
existem 9,5 milhões de do-
micílios com pelo menos 
uma criança de até 3 anos.

A criação pelas mulheres 
só não ultrapassa o índice de 
90% em casos de agrupa-
mentos familiares que rece-
bem mais de cinco salários 
mínimos. Nesses grupos, as 
mães são responsáveis em 
72% das situações, e os pais, 
em 14%. No total, 46% des-
sas mulheres responderam 
sobre o primeiro filho; 31% 
são donas de casa; 51% não 
têm atividade econômica 
formal ou informal; 75% 
moram com companhei-
ro, quase sempre o pai da 
criança; e 10% estão estu-
dando atualmente.

O estudo foi feito pela 
Fundação Maria Cecilia 
Souto Vidigal, em parceria 
com o Ibope Inteligência, 
e foi lançado durante o 7º 
Simpósio Internacional de 
Desenvolvimento da Pri-
meira Infância, em Forta-
leza. Para sua elaboração, 
em julho do ano passado, 
foram entrevistadas 991 
pessoas em ambientes ur-
banos e rurais.

O objetivo da pesquisa 
foi mapear as necessidades 
e os interesses das famílias 
para o atendimento em 
educação de crianças até 
3 anos, faixa da chamada 
primeiríssima infância. O 
estudo confirmou dados já 
conhecidos, como o atendi-
mento de 33% das crianças 
dessa faixa etária em creche, 
o que corresponde a cerca 
de 3,2 milhões de pessoas 
com acesso a tal serviço. A 
desigualdade regional tam-
bém foi aferida na pesquisa. 
Analisadas quantas crian-
ças por região geográfica 
frequentam um estabeleci-
mento de educação infan-
til, averiguou-se que isso 

ocorre em 45% dos casos no 
Sudeste; 24% no Nordeste; 
30% no Sul e 23% do Norte e 
no Centro-Oeste.

Para entender reali-
dades tão diferentes que 
existem no território bra-
sileiro e sua incidência no 
desenvolvimento infantil, 
além da disponibilidade de 
creches, foram investigados 
outros fatores, como ocu-
pação laboral e faixa etária. 
Para tanto, foram definidos 
e analisados quatro grupos 
populacionais: famílias 
com renda até cinco salá-
rios mínimos que vivem 
em capitais ou em cidades 
de regiões metropolitanas; 
famílias com renda mensal 
igual que vivem em cidades 
de pequeno ou médio por-
te do interior, o chamado 
interior urbano; famílias 
com a mesma renda que 
vivem no ambiente rural e 
famílias com renda familiar 
acima de cinco salários, in-
dependentemente do local 
em que vivem.

As famílias do primeiro 
universo têm, em 53% dos 
casos, crianças com até 1 
ano. Delas, 63% ficam em 
casa e 27% frequentam cre-
ches. Quanto aos respon-
sáveis, 93% são mães e 6%, 
pais; 36% têm de 18 a 24 
anos e 63% completaram 
o ensino médio. Do total, 
40% dos responsáveis in-
formaram que não têm ro-
tina; 58% não trabalham; 
26% estão desempregados. 
Nos lares dessas crianças, 
os pais estão presentes em 
68% dos casos. Isso quer di-
zer que 700 mil crianças na 
faixa até 3 anos de famílias 
com até cinco salários míni-
mos que vivem nas capitais 
brasileiras e em municípios 
das regiões metropolitanas 
não moram com os pais. No 
universo total da pesquisa, 
essa presença alcança 75%.

No caso de agrupamen-
tos do interior urbano, 51% 
têm criança de até 1 ano. 
64% das crianças ficam em 
casa e 26% frequentam cre-
che. As mães são responsá-
veis pelas crianças em 93% 
dos casos e os pais, em 2%. 
Entre os cuidadores, 34% 
têm de 18 a 24 anos, cerca de 
40% cursaram até o ensino 
fundamental – esse grupo 
agrega o maior número de 
responsáveis que se dizem 
pardos (53%), bem como 
o de famílias inseridas em 
programas de complemen-
tação de renda (49%).

No contexto rural, 59% 
das famílias têm filhos com 
até 1 ano; 63% ficam em 
casa e 28% frequentam cre-
che. Vivem com o pai 81% 
das crianças, e as mães são 
as principais responsáveis 
pela criação em 96% dos 

casos. Os pais, em 2%. Entre 
os responsáveis, 34% têm de 
18 a 24 anos; 59% têm o en-
sino médio; 34% cursaram 
até o ensino fundamental 
e apenas 6% completaram 
o ensino superior. Do total, 
57% não trabalham. Gran-
de parte desse grupo, 79%, 
tem renda familiar de até 
dois salários, uma situação 
que, no universo geral ana-
lisado, chega a 47%;  e 44% 
das famílias recebem ajuda 
de programa de comple-
mentação de renda.

O quadro é diferente no 
caso de famílias que rece-
bem mais de cinco salários 
mínimos: a maior parte das 
crianças, 68%, tem entre 2 
e 3 anos, percentual que é 
de 22% no geral. A presença 
na creche é bem maior: 28% 
das crianças ficam em casa 
e 59% frequentam creche; 
86% dos responsáveis tra-
balham e 88% têm ensino 
superior ou pós-graduação. 
37% estão na faixa de 25 a 49 
anos, o que indica a ocor-
rência de gravidez tardia.

PERCEPÇÕES SOBRE 
DESENVOLVIMENTO

As diferenças socioe-
conômicas impactam a 
percepção sobre a crian-
ça. Destacam-se dois itens 
analisados na pesquisa: a 
percepção sobre o início 
do aprendizado e dos ele-
mentos compreendidos 
como fundamentais para o 
desenvolvimento da crian-
ça. Questionados sobre 
quando a criança começa 
a aprender, mais da metade 
dos adultos entrevistados 
afirmaram que isso tem iní-
cio já na fase intrauterina. 
Quanto maior a escolari-
dade das pessoas ouvidas, 
maior a percepção de que o 
desenvolvimento da criança 
começa mais cedo.

Sobre os itens consi-
derados importantes para 
o desenvolvimento, estão 
em ordem de importância: 
levar ao pediatra regular-
mente (64%); amamentar 
(46%); ter cuidado com a 
alimentação (46%): rece-
ber atenção dos adultos 
(21%); ter bons exemplos 
dos pais (17%); receber ca-
rinho e afeto (17%); brincar 
ou passear (16%); viver em 
um ambiente adequado 
em termos de segurança, 
higiene etc (15%); ter uma 
rotina (12%); receber limi-
tes (12%); conversar com 
a criança (11%). O estrato 
mais rico dá mais impor-
tância a questões mais lú-
dicas, enquanto o grupo 
que recebe até cinco sa-
lários mínimos e vive no 
ambiente rural prende-se 
a questões básicas, como 
levar ao pediatra. 

A criação pelas mulheres 
só não ultrapassa o índice 
de 90% em casos de 
agrupamentos familiares 
que recebem mais de 
cinco salários mínimos

O Ministério da Saúde 
anunciou ontem (8) o edi-
tal para o credenciamento 
de empresas interessadas 
em oferecer serviços de in-
formatização para unidades 
básicas de saúde (UBSs) de 
todo o país. Com a medi-
da, todos os municípios po-
derão aderir ao prontuário 
eletrônico e a integração na-
cional de dados da Atenção 
Básica. O objetivo do gover-
no é informatizar 100% das 
unidades até o final de 2018.

Empresas das cinco re-
giões do país, independen-
temente do porte, poderão 
se cadastrar para oferecer 
todo o suporte de infor-
mática, como conectivi-
dade, equipamentos, ma-
nutenção e treinamento 
de pessoas. Elas deverão 
informar as características 
e funcionalidades de suas 
soluções e os municípios 
onde pretendem atuar, o 
que permite que empresas 
com alcance regional tam-
bém sejam contempladas.

O edital de credencia-
mento está disponível na 
página do Ministério da 
Saúde. A previsão da pasta 
é de que no início de de-
zembro os municípios co-
mecem a adesão e a esco-

lha do projeto que melhor 
atenda a cada realidade.

O investimento inicial 
será de R$ 1,5 bilhão por 
ano e alcançará R$ 3,4 bi-
lhões por ano em 2019. 
“Mas isso levará a uma 
economia muito signifi-
cativa”, disse o ministro da 
Saúde, Ricardo Barros, que 
estima que a medida che-
gue a poupar R$ 22 bilhões 
por ano aos cofres públi-
cos. Isso porque a adesão 
ao sistema eletrônico evi-
tará repetição de exames 
e encaminhamentos des-
necessários, por exemplo.

O Ministério da Saúde 
pagará um valor mensal às 
empresas pelo serviço, em 
um contrato que deve du-
rar 60 meses. Os repasses 
devem variar de R$ 4 mil a 
R$ 7 mil mensais para uma 
UBS padrão, de acordo 
com a estrutura e dispo-
sitivos necessários a cada 
unidade, além do nível de 
dificuldade em implantar 
o sistema de informatiza-
ção no município.

Pelo projeto, todas as 
42,4 mil UBSs em fun-
cionamento poderão ser 
contempladas, inclusive 
com apoio de custeio para 
a manutenção dos servi-

ços digitais já oferecidos. 
Hoje, 35% das unidades já 
enviam dados por meio 
do prontuário eletrôni-
co. O Ministério da Saú-
de oferece gratuitamente 
o sistema e-SUS Atenção 
Básica (e-SUS AB), mas os 
municípios podem optar 
por desenvolver ou utilizar 
sistemas próprios.

Para as prefeituras que 
não tiverem informatiza-
ção na saúde, o ministé-
rio pagará o valor total à 
empresa fornecedora do 
serviço e descontará até 
50% do montante do re-
passe do Piso da Atenção 
Básica do município. O 
município que já possui 
unidades de saúde infor-
matizadas poderá receber 
da pasta até 50% do valor 
para auxiliar no custeio da 
informatização existente, 
desde que os dados sejam 
mensalmente enviados ao 
Ministério da Saúde.

Todas as informações 
de atendimento do pa-
ciente, como prescrição 
de medicamentos, exa-
mes e consultas, ficarão 
registradas e poderão ser 
consultados em qualquer 
UBS do país.

AndreiA Verdélio/ABr

MELHORIAS

Ministério anuncia edital para 
informatizar unidades básicas de saúde
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Ellen desabafa com as 
amigas sobre os últimos 
eventos que passou. Jota 
anuncia a Ellen que o robô 
foi selecionado para o festi-
val de tecnologia. Ellen teme 
que Malu não permita a via-
gem para o festival. Nena 
presenteia a filha com um 
antigo relógio que foi de seu 
pai. Malu afirma que o colé-

gio não arcará com a viagem 
de Ellen, e Jota e Juca ficam 
indignados. Jota decide pro-
mover um arrecadamento 
virtual para custear a viagem 
de Ellen. Fio sente ciúmes 
de Ellen com Jota. Júlia e Bi-
anca humilham Ellen, que se 
recompõe e luta por seus di-
reitos. Os alunos contribuem 
com a viagem de Ellen.

Malhação “Viva a Diferença”

Tempo de Amar

Pega Pega

resumo de novelas

Em Morros Verdes, Del-
fina despista as desconfi-
anças de José Augusto e 
repreende Tereza por sua 
aproximação com Fernão. 
Fernão trama contra José 
Augusto e Moniz não gosta. 
No Rio, Conselheiro teme 
que Odete o tenha ouvido 
falar de Celeste. Reinaldo 
e Eunice se beijam. Inácio 
parte para São Vital. Vicen-

te leva Maria Vitória a São 
Vital à procura de pistas 
sobre Inácio. Alzira teme 
o estado de saúde de Ce-
leste e Bernardo a consola. 
Gilberte vai à confeitaria e 
Tomaso, Helena e Natália 
se escondem. Giuseppe 
se interessa por Gilberte. 
Olímpia sofre ao pensar em 
Edgar, que diz a Hans que 
decidiu esquecer a amada. 

Dom confronta Sabine 
e diz que ela e Tânia estão 
tramando para separá-lo 
da família biológica. Júlio 
promete a Arlete que ficará 
a seu lado. Arlete pede a 
Pedrinho para confiar nela. 
Dom não aceita as expli-
cações de Tânia e termina 
o namoro com a camareira. 
Sabine confirma a Eric que 

tem um relacionamento com 
Malagueta. Madalena diz a 
Dom e Dílson que está pen-
sando em se reaproximar de 
Cristóvão. Eric avisa a Maria 
Pia que demitirá Malagueta. 
Athaíde desconfia de Lou-
renço, que alerta o delega-
do. Cristóvão se emociona 
quando Madalena o convida 
para morar com ela.

Carinha de Anjo
Nicole mostra para a mãe 

pela internet que está cheia 
de dólares, milionária e prest-
es a voltar ao Brasil para se 
vingar. Nicole avisa que a 
mãe está livre de sua vin-
gança mais ninguém. Gus-
tavo leva Dulce Maria para 
visitar Silvestre no hospital. 
Silvestre presenteia Dulce 
Maria com um colar. Gustavo 
pede perdão para Silvestre e 

diz que assim que ele sair do 
hospital vai direto para casa 
deles, pois são todos uma 
família. Fabiana conversa 
com Zeca para tentar animar 
o garoto que está decep-
cionado com o acontecido. 
A noviça conta sua história 
repleta de negação quando 
tentou cantar, mas nunca de-
sistiu por ter uma grande fé e 
amor pelo canto. 

O Outro Lado do Paraíso
Clara explica seu plano 

para Renato e deixa o hos-
pital com Gael. Elizabeth/
Duda ameaça se atirar de 
um morro, mas Eliseu a sal-
va e lhe dá abrigo. Clara 
sente enjoo novamente. 
Mercedes diz a Josafá 
que já não pode se afastar 
de sua missão e promete 
cuidar do amigo. Caetana 
faz seu testamento. Josafá 
avisa a Leandra sobre a 

morte de Everton. Nádia 
inventa para Bruno que 
Raquel pediu demissão, 
e Diego afirma que foi ar-
mação da mãe. Samuel fica 
com Suzy. Clara passa mal 
e pede ajuda a Lívia, que 
convoca Tônia para atender 
a cunhada. Clara descobre 
que está grávida. Elizabeth/
Duda se embriaga e Eliseu 
se preocupa. Bruno vai 
atrás de Raquel.

FEIJÃO TROPEIRO

INGREDIENTES
500g de feijão 
carioquinha cozido
200g de toucinho
1 concha de óleo
1 cebola média picada
4 dentes de alho

5 ovos
1 colher 
de sopa de sal 
com alho
Cheiro verde a gosto
200g de farinha 
de mandioca

MODO DE PREPARO
Coloque o óleo em uma 
panela e doure a cebola, 
acrescente o bacon 
e frite bem
Adicione o alho, sal e os 
ovos, misturando com 

cuidado para 
que não se 
despedacem muito
Refogue o feijão, baixe 
o fogo, misture a farinha 
aos poucos 
e o cheiro verde

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

O marido entra com muito cuidado 
na cama, se aninha 

e sussurra suave e apaixonadamente                                                                                                    
no uvido de sua mulher:
– estou sem cueca…
E a mulher:
– Amanhã mando a empregada lavar uma!
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CONTRATOS 2018

São Paulo promete 
iniciar negociação para 
ter Kaká nesta semana

ÁRBITRO

Palmeiras envia nesta terça-feira à 
CBF reclamação sobre erros no Dérbi

O Palmeiras envia nes-
ta terça-feira o relatório 
com imagens do jogo 
contra o Corinthians, 
contestando a atuação do 
árbitro Anderson Daron-
co e dos auxiliares Rafael 
da Silva Alves e Elio Ne-
pomuceno de Andrade 
Junior. Na visão do clube, 
foram cometidos dois er-
ros no jogo em Itaquera: 
a validação do gol de Ro-
mero, que estava impedi-
do, e a não-expulsão de 
Gabriel, que tinha cartão 
amarelo e voltou ao cam-
po sem autorização.

O presidente Maurício 
Galiotte já havia demons-
trado o incômodo depois 
do Dérbi, em entrevista 
na Arena Corinthians, 
mas o Palmeiras, quan-
do se sente prejudicado 

pela arbitragem, costu-
ma fazer uma reclamação 
formal na CBF, com docu-
mento e vídeos. Será a se-
gunda vez em uma sema-
na que o clube adota esta 
postura, já que também 
foi à entidade questionar 
a anulação de um gol legí-
timo de Borja, no empate 
em 2 a 2 com o Cruzeiro, 
na segunda passada.

Não houve entrevista-
dos na reapresentação do 
grupo na segunda, mas 
as decisões de Daronco 
ainda incomodavam na 
Academia de Futebol. O 
gol de Romero foi o que 
abriu o placar na vitória 
corintiana por 3 a 2 - o ri-
val ampliou o placar dois 
minutos depois. Já Ga-
briel recebeu atendimen-
to médico fora do campo 

e voltou sem a liberação 
de Daronco, motivo para 
o segundo amarelo. Hou-
ve, porém, um problema 
de comunicação entre o 
árbitro e seu assistente 
no lance, e por isso o vo-
lante não foi expulso.

Os jogadores do Pal-
meiras questionaram a 
atuação do árbitro logo 
após o clássico. Enquan-
to Dudu alegou que Da-
ronco não cumpriu a 
regra nos dois lances ci-
tados, Moisés disse que 
o time estava preparado 
para ter problemas com 
a arbitragem, pois segun-
do ele em Itaquera, “na 
dúvida, segue (o jogo)”, 
enquanto no Allianz Par-
que, em lances assim a 
partida é interrompida.

Lance

Jorge Nicola/Yahoo - 
Kaká anunciou sua saí-
da do Orlando City em 
11 de outubro, mas, 
quase um mês depois, 
ainda não foi procura-
do pelo São Paulo para 
discutir a possibilidade 
de ser contratado para 
2018. A espera, porém, 
deve acabar nesta se-
mana. Um dirigente tri-
color assegurou ao Blog 
que o primeiro contato 
será feito nesta semana.

O problema é que Kaká 
está embarcando para 
uma viagem de 20 dias 
rumo à Europa, por cau-
sa de compromissos com 
patrocinadores. Ele visita-
rá a Rússia, país-sede da 
próxima Copa do Mundo, 
e depois passará por Ale-
manha e Inglaterra.

O São Paulo adiou a 
negociação porque que-
ria estar livre do risco de 
rebaixamento antes de 
apresentar seus planos. 
No sábado, com a vitória 
em cima do Atlético-GO, 
a terceira seguida no Bra-
sileirão, o Tricolor chegou 
a 43 pontos e abriu oito 
de vantagem para o Vitó-
ria, primeiro time no Z4. 
Restam seis rodadas e 18 
pontos em disputa.

Depois de participar 
de um jogo de despedida 
pelo Orlando City, nes-
te fim de semana, diante 
de uma seleção de Porto 
Rico, Kaká afirmou pu-
blicamente que vê duas 
possibilidades para seu 
futuro: defender o São 
Paulo ou se aposentar.

A prorrogação de sua 
carreira depende do pro-
jeto que o Tricolor ofe-
recer. E, de acordo com 
pessoas próximas ao 
jogador, o dinheiro não 
será o principal ponto. 
Ele sabe que ganharia 
mais se continuasse no 
Orlando City – os ameri-

canos estavam dispostos 
a bancar R$ 800 mil por 
mês para a renovação 
por mais um ano.

Com um detalhe: 
Kaká ainda teria um 
emprego garantido de-
pois que pendurasse as 
chuteiras. Ele poderia 
atuar como embaixador 
do Orlando City ou até 
mesmo ocupar um car-
go ligado ao dia a dia do 
futebol dentro do clube. 
Para ficar mais perto dos 
filhos e de seu país, o 
meia recusou a oferta e 
está de mudança para o 
Brasil depois de 15 anos.

Ricardo Izecson dos 
Santos Leite tem 35 anos 
de idade e só defendeu 
a camisa do São Paulo 
em território nacional. 
Já nos Estados Unidos, 
ficou três temporadas, 
com 30 jogos e dez gols 
em 2015, 24 jogos e nove 
gols em 2016 e 23 jogos e 
seis gols em 2017. A frus-
tração maior se deu por-
que seu time não foi para 
a fase de mata-mata em 
nenhum dos três anos.

O problema é que 
Kaká está embarcando 
para uma viagem 
de 20 dias rumo à 
Europa, por causa 
de compromissos

Não há espaço para ca-
riocas, gaúchos ou nordes-
tinos. Os clubes de São Pau-
lo – mais especificamente o 
Trio de Ferro – têm domina-
do amplamente o ranking 
de presença de público nos 
estádios na Série A do Cam-
peonato Brasileiro. Consi-
derando a atual década da 
principal competição do 
país (a partir de 2011, por-
tanto) equipes paulistas fi-
caram no topo em cinco das 
sete edições da competição: 
quatro vezes o Corinthians 
e uma vez o Palmeiras, com 
o São Paulo figurando entre 
os cinco primeiros em seis 
oportunidades. São vários 
os motivos para o domínio 
paulistano: estádios parti-
culares novos e acesso fácil 
(Arena Corinthians e Allianz 
Parque) ou em bom estado 
(Morumbi); poder aquisitivo 
da população; programas de 
sócios torcedores atrativos; 
orçamentos altos dos clubes 
para formação de elencos 
tecnicamente superiores aos 
rivais; conquistas de títulos 
e ou briga firme contra o re-

baixamento (situação que 
também tem força atrativa).

Apenas um clube minei-
ro foi capaz de quebrar essa 
hegemonia: o Cruzeiro do 
técnico Marcelo Oliveira, do 
goleiro Fábio e dos meio-
-campistas Ricardo Goulart 
e Everton Ribeiro, incontes-
tável bicampeão brasileiro 
em 2013 e 2014. A campanha 
avassaladora da equipe nos 
dois anos seguidos motivou 
fundamentalmente seus tor-
cedores, que determinaram 
médias de 28.902 e 29.676 
torcedores, respectivamente. 
Fora destas duas campanhas, 
a Raposa não figura entre os 
cinco maiores públicos em 
nenhum outro ano da déca-
da. No mais, o Corinthians 
liderou a média de público 
no Brasileirão em 2011 e 2105 
(foi campeão); em 2012 (Flu-
minense campeão) e deve 
terminar em primeiro em 
2017. Já o Palmeiras foi o re-
cordista de público em 2016, 
ano que também ficou com o 
título nacional.

Quando não foi o primei-
ro do ranking neste período, 

o Corinthians ficou em se-
gundo: 2013, 2014 e 2016. O 
Palmeiras, além de ter ficado 
no topo em 2016, aparece en-
tre os três primeiros em 2015 
e na atual temporada. Apesar 
de não ter liderado o ranking 
de público em nenhum ano 
desta década, o São Paulo fi-
cou entre os três times que 
mais levaram torcedores aos 
estádios em quatro edições: 
2011, 2012, 2014 e 2017, além 
de acumular um quarto e 
um quinto lugares no que-
sito presença de torcedores 
nas sete edições recentes 
do Brasileirão. O domínio 
dos paulistas fica nítido na 
soma de pódios (primeiro, 
segundo e terceiros lugares) 
do ranking. Dos 21 possíveis, 
Corinthians, São Paulo e Pal-
meiras estiveram presentes 
14 vezes; os cariocas apare-
cem em duas oportunidades, 
ambas com o Flamengo, em 
2013 e 2015; os gaúchos ou-
tras duas, uma na campanha 
do Inter que acabou no re-
baixamento, em 2016, e outra 
com o Grêmio, em 2012.

Yahoo

CRUZEIRO É EXCEÇÃO

Paulistas dominam maiores médias 
de público da década na Série A

DOPING

Defesa de Guerrero vê possibilidade 
de contaminação em chá

A defesa do atacante 
Paolo Guerrero trabalha 
com a possibilidade de 
que algum dos chás an-
tigripais e digestivos que 
ele tomou na concentra-
ção da seleção do Peru 
possa estar contaminado 
com benzoylecgonina, 
metabólito da cocaína e 
do chá de coca.

“Ele admitiu que to-
mou chás. A federação 
peruana já está man-
dando todo o histórico 

do que Guerrero tomou 
e comeu enquanto es-
tava lá. Vamos inves-
tigar ponto a ponto’, 
disse Bichara Neto, 
um dos advogados do 
atleta, em entrevista ao 
portal O Globo.

O exame de doping 
de Guerrero será analisa-
do por um químico espe-
cialista, que irá apontar 
os níveis das substâncias 
encontradas. Os advoga-
dos do atacante afirmam 

que o peruano garantiu 
que não tomou chá de 
coca, porque saberia re-
conhecer o sabor. Todos 
os chás consumidos pelo 
peruano na ocasião se-
rão analisados. A defe-
sa considera que o chá 
que ele possa ter tomado 
teria sido produzido no 
mesmo maquinário que, 
em outro momento pro-
duziu o chá de coca, ge-
rando a contaminação.

GoaL
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BANDEIRAS TARIFÁRIAS

Aneel inicia campanha 
para incentivar consumidor 
a economizar energia
A propaganda, que conta com a participação da cantora Ivete Sangalo e do marido, o nutricionista 
Daniel Cady, será transmitida por 15 dias em TV aberta e rádio, além de estar disponível na internet

MEIRELLES

Informação equivocada 
de que governo jogou a 
toalha abalou a Baolsa

O ministro da Fazen-
da, Henrique Meirelles, 
disse ontem (8), que o 
abalo observado nessa 
terça-feira (7) na Bolsa 
de Valores, em função da 
possibilidade de o go-
verno desistir de votar a 
reforma da Previdência 
ainda este ano, foi em 
decorrência de “informa-
ção e percepção equivo-
cadas de que o governo 
tinha jogado a toalha” em 
relação à aprovação da 
matéria pelo Legislativo. 
Sobre a possibilidade de 
o texto ser alterado, o mi-
nistro disse que “a pala-
vra final é do Legislativo, 
e não do Executivo”.

“O que abalou os mer-
cados foi a informação e 
a percepção equivocadas 
de que o governo tinha 
jogado a toalha na [ques-
tão da] Previdência. Era 
uma informação equi-
vocada”, disse o minis-
tro após reunir-se com o 
presidente Michel Temer, 
no Palácio do Planalto.

Na avaliação de Mei-
relles, a reação do mer-
cado teve papel didático, 
no sentido de mostrar a 
relevância que essa re-
forma tem para a econo-
mia do país. “Por outro 
lado, acho que isso foi 
didático, no sentido de 
demonstrar claramente 
que é importante a refor-
ma da Previdência para a 
economia. Temos de en-
carar a realidade política 
e também econômica”, 
acrescentou o ministro.

Perguntado se o gover-
no já estaria trabalhando 
um texto “mais enxuto” 
para a reforma, ou se já 
estaria cogitando aban-
donar a proposta atual, 
Meirelles disse que o mo-
mento é ainda de discus-
são, mas que a palavra 
final ficará mesmo com o 
Congresso Nacional.

“Estamos, no mo-
mento, discutindo a via-
bilidade e quais são as 
posições das bancadas, 
os itens de maior resis-
tência. Estamos no meio 
do processo legislati-
vo, e a partir daí vamos 
evoluindo. No momen-
to, não [pensamos em 
abandonar a proposta 
em tramitação]. Estamos 

fazendo um trabalho de 
avaliação”, disse.

Meirelles disse que 
durante a reunião que 
teve com Temer foi feita 
uma avaliação da reunião 
com os líderes da Câmara 
e do Senado na terça-feira 
(7). “Avaliamos a situação 
no Congresso, discutindo 
estratégia para conduzir 
a votação. Evidentemente 
que o Congresso é sobera-
no para aprovar a reforma 
da Previdência. É impor-
tante, no entanto, frisar, 
que o governo mantém 
sua proposta ao relatório 
como está. Evidentemen-
te que como qualquer 
projeto legislativo a pala-
vra final é do Congresso e 
não do Executivo”, disse.

O ministro acredita 
que há chances de a pro-
posta ser aprovada. “Mas 
isso só vamos saber mes-
mo durante o processo 
de votação. Existem di-
ferenças de posição. Na 
reunião com líderes da 
Câmara alguns acharam 
difícil outros, não. Já os 
senadores estão com 
uma visão de viabilidade 
maior. Evidentemente é 
uma avaliação política 
legítima de cada um”.

“Estamos em fase de 
discussão, de conversa, o 
que é absolutamente par-
te de qualquer processo 
legislativo. Acho que tudo 
está indo normalmente 
conforme o esperado. O 
importante é que esta-
mos discutindo agora a 
Previdência para tentar 
ser votada este ano, coisa 
que muitos tinham dado 
como perdido. Estamos 
firmes discutindo o as-
sunto para votar ainda 
este ano”, completou.

Meireles admitiu que 
a possibilidade de uma 
proposta mínima está 
sendo discutida. “Esta-
mos dentro dessa dis-
cussão. Teremos ainda 
reuniões para analisar a 
situação. Nos reuniremos 
mais tarde novamente 
com líderes. Agora é um 
trabalho intenso e cons-
tante. Não é algo a se re-
solver em uma reunião. É 
um processo legislativo 
normal de discussão in-
tensa e contínua”.

Pedro Peduzzi/ABr

Fotos: Reprodução
Mariana Tokarnia/aBr - 
A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) 
começa a veicular pe-
ças da campanha para 
incentivar os brasileiros 
a pouparem energia. A 
propaganda, que conta 
com a participação da 
cantora Ivete Sangalo e 
do marido, o nutricio-
nista Daniel Cady, será 
transmitida por 15 dias 
em TV aberta e rádio, 
além de estar disponível 
na internet.

Segundo a Aneel, a 
intenção é incentivar a 
economia e mostrar que 
toda a família pode co-
laborar. A presença dos 
artistas reforça o mote: 
“Quando economiza 
junto, a gente economiza 
mais. Família inteligente, 
consumo consciente”.

“É importante que 
toda a população enten-
da que a energia elétrica 
é um bem que tem o seu 
custo ligado diretamente 
às reais condição de gera-
ção”, diz a Aneel, em nota.

BANDEIRA 
VERMELHA

Em novembro, a con-
ta de luz ficará mais cara. 
No final do mês passado, 
a Aneel aprovou a ban-
deira tarifária vermelha 
patamar 2 para este mês. 
Isso significa que cada 
100 quilowatts-hora 
(kWh) consumidos cus-
tarão R$ 5. Até outubro, 
o valor cobrado a cada 
100 KWh era R$ 3,50.

O aumento se deu 
devido ao baixo nível 
dos reservatórios das 
usinas elétricas em re-
lação ao mês anterior. 

Segundo a agência, não 
há risco de desabasteci-
mento de energia elétri-
ca, no entanto, é preciso 
reforçar as ações relacio-
nadas ao uso consciente 
e combate ao desperdí-
cio. O patamar 2 indica 
a necessidade de operar 
usinas térmicas mais 
caras para compensar a 
geração hidráulica inibi-
da pela falta de chuvas.

O sistema de ban-
deiras tarifárias sinaliza 
o custo real da energia 
gerada. As bandeiras são 
nas cores verde, amarela 
ou vermelha (nos pata-
mares 1 e 2). Elas indicam 
se a energia custará mais 
ou menos em função das 
condições de geração.

Para ajudar na eco-
nomia, a Aneel divulgou 
uma lista de medidas 
que podem ser adotadas 
pela população:

CHUVEIRO ELÉTRICO
n Tomar banhos mais cur-

tos, de até cinco minutos
n Selecionar a tempera-
tura morna no verão
n Verificar as potências 
no seu chuveiro e calcu-
lar o seu consumo

AR CONDICIONADO
n Não deixar portas e ja-
nelas abertas em ambien-
tes com ar condicionado
n Manter os filtros limpos
n Diminuir ao máximo o 
tempo de utilização do apa-
relho de ar condicionado
n Colocar cortinas nas jane-
las que recebem sol direto

GELADEIRA
n Só deixar a porta da 
geladeira aberta o tem-
po que for necessário
n Regular a temperatura 
interna de acordo com 
o manual de instruções
n Nunca colocar ali-
mentos quentes dentro 
da geladeira
n Deixar espaço para ven-
tilação na parte de trás da 
geladeira e não utilizá-la 

para secar panos
n Não forrar as prateleiras
n Descongelar a geladeira 
e verificar as borrachas de 
vedação regularmente

ILUMINAÇÃO
n Utilizar iluminação 
natural ou lâmpadas 
econômicas e apagar a 
luz ao sair de um cômo-
do; pintar o ambiente 
com cores claras

FERRO DE PASSAR
n Juntar uma boa quan-
tidade de roupas para 
passar de uma só vez
n Separar as roupas 
por tipo e começar por 
aquelas que exigem me-
nor temperatura
n Nunca deixar o ferro 
ligado enquanto faz ou-
tra atividade

APARELHOS 
EM STAND-BY
n Retirar os aparelhos da 
tomada quando possível ou 
durante longas ausências

NO VERMELHO

Poupança inverte tendência e tem retirada 
líquida de R$ 2 bilhões em outubro

Após cinco meses 
seguidos nos quais os 
depósitos na poupança 
superaram os saques, a 
tendência se inverteu em 
outubro, segundo o Banco 
Central. De acordo como 
o relatório de poupança 
divulgado, na caaptação 
líquida, os saques supe-
raram os depósitos em R$ 
2,006 bilhões.

Neste ano, de janeiro 
a abril, os saques supera-

ram os depósitos. A reti-
rada registrada em outu-
bro foi a terceira maior do 
ano, sendo superada ape-
nas pelas retiradas líqui-
das em janeiro (R$ 10,735 
bilhões) e em março (R$ 
4,996 bilhões). De maio 
a setembro, a poupança 
registrou mais depósitos. 
Agora, volta a fechar o 
mês no vermelho.

Nos 12 meses termi-
nados em outubro, a pou-

pança rendeu 7,32%, valor 
acima do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA)-15, que funciona 
como uma prévia da infla-
ção oficial, que acumula 
2,71% no mesmo período.

Até 2014, os brasileiros 
depositavam mais do que 
retiravam da poupança. 
Naquele ano, as captações 
líquidas chegaram a R$ 24 
bilhões. Com o início da 
recessão econômica, em 

2015, os investidores pas-
saram a retirar dinheiro 
da caderneta para cobri-
rem dívidas, num cenário 
de queda da renda e de 
aumento de desemprego.

Em 2015, R$ 53,5 bi-
lhões foram sacados da 
poupança, a maior reti-
rada líquida da história. 
Em 2016, os saques supe-
raram os depósitos em R$ 
40,7 bilhões.

MAriAnA TokArniA/ABr
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Publicidade Legal

(62) 3249-8883

Classificados&Editais (62) 3249-8883
editais@gazetadoestado.com.br

Seu anúncio também 
é visto 

no Jornal 

Gazeta do Estado

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado gazetadoestado.com.br

  
 
 

FRANKLIN WILSON XAVIER - Oficial 
Av. Universitária. N° 780, Jardim Presidente - CEP 75.908-435 - PABX. (64) 36026700 - e-mail: 

cartorioxavier@cartoriofwxavier.com.br 
 

EDITAL 
 

FRANKLIN WILSON XAVIER, Oficial do Cartório de Registro de Imóveis e Anexos 
desta Comarca de Rio Verde/GO. 
FAZ SABER aos que o presente edital vir, ou dele tiver conhecimento que, BANCO DO 
BRASIL, instituição financeira inscrita no CNPJ sob o n°00.000.000/3217-45, com sede 
social no endereço Avenida Presidente Vargas, 737, Centro, Rio Verde - GO, neste ato 
representada nos termos de seu Estatuto Social, na qualidade de CREDORA 
FIDUCIARIA, REQUEREU a este Serviço Registral, a(s) INTIMAÇÃO (ÕES) de 
WENDELL PARREIRA MARQUES, brasileiro, solteiro, ferramenteiro, 
inscrito no CPF n° 566.623.001-87 e portador do CNH 02800507958 DETRAN/GO, 
residente e domiciliado na Rua Judas Iscariotes, Setor Pausanes, Lote 03, Quadra 50 
- Rio Verde/GO, CEP: 75903-110; e , na qualidade de DEVEDOR(ES) FIDUCIANTE(S), 
nos termos da Lei 9.514/1997, para que satisfaça(m) o pagamento da importância de 
R$ 93.898,73 (Noventa e três mil, oitocentos e noventa e oito reais e setenta e três 
centavos), posicionada em 16/10/2017, acrescida das prestações que vencerem até 
a data do pagamento, juros e encargos legais e contratuais. Tal dívida é originária do 
contrato 297.309.021, datado de 06/10/2011, que tem com garantia o imóvel residencial 
situado à Rua Judas Iscariotes, Setor Pausanes, Lote 03, Quadra 50 - Rio Verde/GO, 
registrado sob o nº R-6, da matrícula nº. 42.227 – CRI local). O(s) devedor(es) 
fiduciante(s) encontra(m) - se em local incerto, conforme certificado. Desta forma, 
fica(m) o(s) DEVEDOR(ES) FIDUCIANTE(S), acima qualificado(s), CONSTITUIDO(S) 
EM MORA E INTIMADO(S), para que satisfaça(m) o pagamento da importância acima 
referida e acréscimos, no prazo de 15 (quinze) dias, a contar da última publicação do 
presente Edital, neste Serviço Registral, situado na Avenida Universitária, 780, Jardim 
Presidente, CEP: 75.908-435 - Rio Verde/GO, sob pena de vencimento antecipado de 
toda a dívida, consolidação da propriedade do imóvel em favor do(a) credor(a) e 
imediata execução da dívida através de leilão extrajudicial do imóvel. Dado e passado 
nesta cidade de Rio Verde/GO, em 12 de outubro de 2017. 

 

 
 
 

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 
CARTÓRIO DE REGISTRO GERAL DE IMÓVEIS E ANEXOS DE  

RIO VERDE – GO 

 

 EDITAL DE INTIMAÇÃO PARA PURGAÇÃO DA MORA 
DO IMÓVEL DA MATRÍCULA 37.977 

Leandro Akira Matsuoka Oficial Registrador do Serviço de Registro de Imóveis e 
Anexos da Cidade e Comarca de Jatai-Go, segundo as atribuições conferidas pelo art. 26, §4°, da lei 
9,514, de 20 de novembro de 1997; e depois de frustrada a intimação do devedor; a pedido faz saber 
por meio deste, intima e cientifica WANDERSON SILVA SOUSA, portador da CI/RG n° 4541014/SSP-
GO, e inscrito no CPF/MF sob o n° 014.421.031-24. Pelo Presente Edital FICA INTIMADO a 
comparecer a este Serviço de Registro De Imóveis, situado na Rua Presidente Tancredo Neves, 100, 
loja 06, Jataí-GO, 75805-123 - Jatahy Shopping, para satisfazer as prestações vencidas e as quais 
vierem a vencer até a data do pagamento, juntamente com os juros convencionados e as custas das 
intimações; os valores das parcelas vencidas R$ 77.101,79 (setenta e sete mil cento e um reais 
e setenta e nove centavos); valor do debito em 10/10/2017, referente ao instrumento particular 
com efeito de escritura pública, de compra e venda e financiamento de imóvel com alienação 
fiduciária em garantia 19/11/2014, registrado na matricula 37.977 que tem como objeto o imóvel 
situado na Rua 08, Quadra 11, Lote 16, Residencial das Brisas, nesta cidade. Ficando ciente que tem 
o prazo de 15 (quinze) dias para a purgação do débito discriminado, a contar da última publicação do 
presente edital, nos termos do Artigo 26, §4° da lei 9.514/97. Cientificando que o não cumprimento da 
referida obrigação no prazo estipulado garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel 
em face do credor - Banco Do Brasil S.A, e inscrito no CNPJ/MF sob o n° 00.000.000/5502-64, nos 
termos do Art. 26, §7°, da lei 9.514/97. E para que chegue ao conhecimento dos interessados, foi 
publicado o presente edital, na forma da lei. 

 

Itamar Pereira de Araújo Costa  torna público que recebeu junto a
Secretaria do Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos, - SEMARH, a
Licença de Funcionamento n° 1045/2014 processo n° 18109/2013 com
validade até  09/05/2018,  para o  empreendimento em Suinocultura –
Sistema Vertical Terminador (SVT). Fazenda São Tomaz Coqueiros Rio
Do Peixe Rod. GO 174 sentido Rio Verde/Aparecida do Rio Doce por 16
km à direita por mais 10 km, Zona Rural, Município de Rio Verde – GO.
Este empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

                           EDITAL DE COMUNICAÇÃO                         
      A CONSTRUTORA E INCORPORADORA ATLAS LTDA, Torna
público  que  requereu  junto  à  Secretaria  Municipal  de  Meio
Ambiente  e  Agricultura  Familiar  de  Valparaíso  de  Goiás,  a
Licença de Instalação para o Residencial Atlas IX Village, à Rua
Botocudos,  Chácara  01,  Qd.  29  -  Chácaras  Anhanguera  B  -
Valparaiso  de  Goiás  –  GO.Não  foi  determinado  estudo  de
impacto ambiental. 

 

EDITAL DE COMUNICAÇÃO 
N BATISTA CONSTRUTORA E EMPREENDIMENTOS 
IMOBILIÁRIOS LTDA – ME, inscrito no CNPJ 
13.377.884-0001/40, torna público que requereu junto à 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente - SEMMA, 
entrada na Licença Ambiental, área de 3.001,18 metros 
quadrados, situado no loteamento denominado 
RESIDENCIAL SANTA LÚCIA, LOTE 16, QUADRA 00, 
ÀGUAS LINDAS DE GOIÁS. 
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS: DSI VL R$ 195,00 C/ARNALDO NOGUEIRA DE MORAES, EM FV DE Sintesis Projetos Especiais LTDA;DMI VL R$ 363,73 
C/ILARIA MARIA RIBEIRO MACEDO, EM FV DE SU BY MULTIMARCAS LTDA - ME;DMI VL R$ 862,50 C/RONIE SOUZA BORGES, EM FV DE SABORELLA IND PROD ALIM LTDA;DMI VL R$ 1.000,00 C/KEYLLA DA SILVA MOREIRA, EM FV DE APC INDUSTRIA E COMER-
CIO LTDA;DSI VL R$ 1.157,13 C/WM TELECOM ESTRUTURAS LTDA, EM FV DE GIGANTAO LOCADORA E LTDA EPP;DMI VL R$ 521,50 C/PEDRO TERRA VASCONCELOS AZEVEDO 06066524, EM FV DE COMPUFOUR SOFTWARE LTDA;DMI VL R$ 4.600,00 C/NEJE 
DE ALMEIDA RASSI, EM FV DE COMERCIAL E TRANSPORTES RODRIGUES MORAIS;DMI VL R$ 3.009,00 C/RAIA DROGASIL LTDA, EM FV DE MCM PRODUTOS MEDICOS EIRELI;DMI VL R$ 2.151,00 C/GUSTAVO ANDRADE MAGDALENO, EM FV DE JCI CALCADOS 
LTDA EPP;DMI VL R$ 304,99 C/DLS DE OLIVEIRA - BORRACHARIA, EM FV DE ELETROPAR AUTOPECAS LTDA;CHQ VL R$ 630,00 C/IRENI DONATA DA SILVA, EM FV DE WANDER MARONI C/ ITAU;CHQ VL R$ 667,00 C/JP CONFECCOES MODAS E ACESSORIOS LTDA 
ME, EM FV DE VINHAL CLINICA CENTER LTDA C/HSBC;CHQ VL R$ 833,25 C/JP CONFECCOES MODAS E ACESSORIOS LTDA ME, EM FV DE VINHAL CLINICA CENTER LTDA C/HSBC;CHQ VL R$ 2.419,17 C/MEIRIANNE CARNEIRO, EM FV DE JUSTINK DO BRASIL 
C/BRADESCO;CHQ VL R$ 2.419,17 C/MEIRIANNE CARNEIRO, EM FV DE JUSTINK DO BRASIL C/BRADESCO;DMI VL R$ 1.096,56 C/AMS GRAFICA E EDITORA EIRELI, EM FV DE MBSET INDUSTRIAL LTDA;DMI VL R$ 1.050,00 C/INSTITUTO SOLUTIONS FOR LIFE, 
EM FV DE SOLUTI SOLUCOES EM NEGOCIOS INTELIGENTES;DMI VL R$ 585,90 C/O G PHARMA LOGISTICA E DISTRIB, EM FV DE TARGA SA;DMI VL R$ 62,70 C/BRAZBEL CONSTRUTORA LTDA-EPP, EM FV DE CARLOS CAMPOS CONSULTORIA E CONSTRUCOES 
LTDA;DMI VL R$ 519,41 C/DOUGLAS PIRES DE OLIVEIRA COSTA 72697, EM FV DE COMANDO BATERIAS AUTOMOTIVAS E LUBRIFICANTES;DMI VL R$ 721,55 C/ALINE DE ALMEIDA CASTRO   (RENOVE LIM, EM FV DE AGUIA PRODUTOS DE LIMPEZA LTDA - ME;DMI 
VL R$ 1.568,08 C/STHEFF ATACADO E DISTRIBUIDORA, EM FV DE TAIFF-PROART DISTRIBUIDORA DE PROD;DMI VL R$ 344,70 C/ROOSIVELT MARQUES DOMINGOS DE QUEIROZ, EM FV DE ARAUJO E LINO COMERCIAL DE PRODUTOS AGRO;DMI VL R$ 16.409,65 
C/STHEFF ATACADO E DISTRIBUIDORA LTDA ME, EM FV DE F.C DOS SANTOS;DMI VL R$ 394,90 C/MARIA ANE DANTAS DE MEDEIROS JUBE R, EM FV DE BEBELLA JEANS E CONFECCOES LTDA - ME;DMI VL R$ 10.902,96 C/OGX MIX MULTIMARCAS LTDA ME, EM 
FV DE UNIVAR BRASIL;DMI VL R$ 1.219,00 C/WANESSA MACHADO ANDRADE, EM FV DE JOLCAR COMERCIO P A P V LTDA;DMI VL R$ 1.559,88 C/CARLOS F MOURA-MARM ALTO VALE, EM FV DE MONALISA GRANITOS LTDA-ME;DMI VL R$ 1.731,00 C/GEOSERV 
SERV DE GEO E CONST LT, EM FV DE MADEIREIRA CASTOR LTDA;CBI VL R$ 3.874,55 C/DIVINA APARECIDA JOSE GARCIA DE SOUZA, EM FV DE BANCO ITAUCARD S.A;DMI VL R$ 776,00 C/CAIS CONSTRUTORA E INCORPORADORA EIRELE, EM FV DE JESUS 
& CRUZ LTDA - ME;CTD VL R$ 31.820,28 C/EDERSON DE MELO AIRES, EM FV DE 3 VARA DE FAMILIA E SUCESSOES;CHQ VL R$ 820,00 C/SIRLENE G SOUZA 00363565574, EM FV DE COMERCIAL DE ALHOS E COND MATTOS LTDA C/SANTANDER;CHQ VL R$ 
774,00 C/SIRLENE G SOUZA 00363565574, EM FV DE COMERCIAL DE ALHOS E COND MATTOS LTDA C/SANTANDER;DMI VL R$ 8.000,00 C/CONSTRUTORA PRATA EAMP, LOCACAO LTDA - EPP, EM FV DE PAVILOC CONSTRUCOES E LOCACOES LTDA - ME;DMI 
VL R$ 497,62 C/MARIANA NEVES MARQUES, EM FV DE EMPORIO MUNDIAL DE ROUPAS INTIMAS LTDA;DMI VL R$ 1.765,55 C/CASA AMERICO ENXOVAIS LTDA, EM FV DE COLISEU PRESENTES LTDA;NP VL R$ 3.044,37 C/CAMILA SABINA MORAIS CAMARGO, EM 
FV DE BRADESCO ADMINISTRADORA DE CONSORCIOS LTDA.;DM VL R$ 459,52 C/E D L AGROFERRAGENS EIRELI ME, EM FV DE METALFLEX METAIS LTDA ME;DM VL R$ 623,42 C/CC DA SILVA FERRAGISTA ME, EM FV DE METALFLEX METAIS E CIA;DMI VL R$ 
142,30 C/FM DA SILVA JUNIOR ME, EM FV DE DATA SHOPPING MAQ SIST LTDA;DMI VL R$ 3.820,00 C/CJB ENGENHARIA EIRELI ME, EM FV DE GOIASMIX CONCRETOS LTDA - ME;NP VL R$ 900,00 C/ELIEZIEL DOS SANTOS MONTEIRO, EM FV DE MARIO BARBOSA 
MARQUES;NP VL R$ 900,00 C/FABIO SILVA DA SILVA, EM FV DE MARIO BARBOSA MARQUES;COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS, INTIMO OS PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, 
FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO DO PRESENTE EDITAL, QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 08 DE NOVEMBRO DE 2017. ASS: NAURICAN 
LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209 

REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL

1° OFÍCIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E 
DOCUMENTOS, CIVIL DAS PESSOAS JURÍDICAS, 

CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS, 
INTERDIÇÕES E TUTELAS. 

EDITAL DE DESMEMBRAMENTO 
Lei Federal n. 6.766, de 19 de dezembro de 1979. 

 O SANDRO ALEXANDER FERREIRA, Oficial 
 do 1° Ofício do Registro de Imóveis, 
 da Comarca de Águas Lindas, Goiás. 

FAZ SABER  a todos os in-
teressados que CONSTRU-
MOB CONSTRUÇÕES 
LTDA ME, pessoa jurídica 
de direito privado inscrita 
no CNPJ-12.832 496/0001-
49; com sede nesta cidade, 
depositou nesta serventia 
os documentos necessários 
exigidos pelo artigo 18 da 
Lei Federal n. 6.766, de 19 
de dezembro de 1979, para 

registro de um DESMEM-
BRAMENTO do imóvel 
denominado Chácara 698 
da quadra 34, situado no 
loteamento denominado 
CHÁCARAS QUEDAS DO 
DESCOBERTO nesta cida-
de, com a área de 1.250,00 
metros quadrados. Con-
frontando pela Fren-
te com para a Avenida 
sem denominação, com 

20,00 metros, pelo fun-
do com a chácara 699, 
com 20,00 metros, pelo 
lado direito com a Rua 
34, com 62,50 metros, 
e pelo lado esquerdo 
com a chácara 697, com 
62,50 metros, sem benfei-
torias, objeto da matrícula 
nº. 71.056, do Registro 
de Imóveis da Comarca de 
Águas Lindas de Goiás-GO, 
que será desmembrado em 
06 (seis) lotes menores 
que serão denominados: 
“Lote 698-A da quadra 
34, situado no loteamento 
denominado CHÁCARAS 
QUEDAS DO DESCO-
BERTO, nesta cidade, com 
a área de 250,00m2, con-
frontando pela Frente com a 
Rua 34, com 12,50 metros, 
pelo fundo com a cháca-
ra 697, com 12,50 metros, 
pelo lado direito com o lote 
698-B, com 20,00 metros, 
e pelo lado esquerdo com a 
Avenida sem denominação, 
com 20,00 metros”, “Lote 
698-B da quadra 34, si-

tuado no loteamento deno-
minado CHÁCARAS QUE-
DAS DO DESCOBERTO, 
nesta cidade, com a área 
de 200,00m2, confrontan-
do pela Frente com a Rua 
34,  com 10,00 metros, pelo 
fundo com a chácara 697, 
com 10,00 metros, pelo lado 
direito com o lote 698-C, 
com 20,00 metros, e pelo 
lado esquerdo com o lote 
698-A, com 20,00 metros” 
e “Lote 698-C da quadra 
34, situado no loteamento 
denominado CHÁCARAS 
QUEDAS DO DESCO-
BERTO, nesta cidade, com 
a área de 200,00m2, con-
frontando pela Frente com a 
Rua 34, com 10,00 metros, 
pelo fundo com a chácara 
697, com 10,00 metros, pelo 
lado direito com o lote 698-
D, com 20,00 metros, e pelo 
lado esquerdo com o lote 
698-B, com 20,00 metros”; 
“Lote 698-D da quadra 
34, situado no loteamento 
denominado CHÁCARAS 
QUEDAS DO DESCO-

BERTO, nesta cidade, com 
a área de 200,00m2, con-
frontando pela Frente com a 
Rua 34, com 10,00 metros, 
pelo fundo com a chácara 
697, com 10,00 metros, pelo 
lado direito com o lote 698-
E, com 20,00 metros, e pelo 
lado esquerdo com o lote 
698-C, com 20,00 metros”; 
“Lote 698-E da quadra 
34, situado no loteamento 
denominado CHÁCARAS 
QUEDAS DO DESCO-
BERTO, nesta cidade, com 
a área de 200,00m2, con-
frontando pela Frente com a 
Rua 34, com 10,00 metros, 
pelo fundo com a chácara 
697, com 10,00 metros, pelo 
lado direito com o lote 698-F, 
com 20,00 metros, e pelo 
lado esquerdo com o lote 
698-D, com 20,00 metros”; 
e “Lote 698-F da quadra 
34, situado no loteamento 
denominado CHÁCARAS 
QUEDAS DO DESCO-
BERTO, nesta cidade, com 
a área de 200,00m2, con-
frontando pela Frente com a 

Rua 34, com 10,00 metros, 
pelo fundo com a chácara 
697, com 10,00 metros, pelo 
lado direito com o lote 699, 
com 20,00 metros, e pelo 
lado esquerdo com o lote 
698-E, com 20,00 metros”; 
conforme planta e memorial 
descritivo, que fazem par-

te integrante da Certidão 
Municipal de Aprovação do 
Parcelamento expedida em 
11/10/2017, onde consta o 
processo administrativo de 
nº 2017028858. Para que 
chegue ao conhecimento 
de todos, expediu-se este 
edital que será publicado no 

jornal local, por 03 (três) dias 
consecutivos, podendo o 
registro ser impugnado no 
prazo de 15 (quinze) dias, 
contados da data da última 
publicação, tudo nos termos 
do artigo 19 da citada Lei 
Federal n. 6.766.

Águas Lindas de Goiás-GO, 07 de Novembro de 2017.

 Vanessa Veras de Macedo
Escrevente
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PASSATEMPO

PROBLEMAS DE LÓGICA

Solução
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Resolva o passatempo, preenchendo o quadro. Coloque S (sim) em todas as afirmações e 
complete com N (não) os quadrinhos restantes (veja o exemplo). Para isso, use sempre a lógica, 
a partir das dicas.
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Jogos de tabuleiro
Jonas e outros dois homens passaram a tarde jogando jogos de tabuleiro. A 
partir das dicas a seguir, descubra o nome de cada homem, o jogo de tabuleiro 
com o qual se entretiveram e sua companhia no jogo.
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1. Jonas jogou 
xadrez.

2.  Telmo jogou 
com seu primo.

3.  Um dos 
homens jogou 
damas com um 
amigo.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Voltei, para 
deixar bem 

claro que estou 
indo embora.

Hoje o planeta 
Mercúrio finda um 
movimento retró-
grado, ariano. Você 

perceberá uma maior fluidez 
nos assuntos ligados à car-
reira e aos seus projetos. É 
hora de colocar em prática o 
que você andou repensando 
nas últimas semanas.

Questões ligadas 
às viagens e aos 
estudos tendem a 
fluir melhor a par-

tir de agora. Hoje temos 
a mudança de movimento 
do planeta Mercúrio, tau-
rino. É hora de colocar em 
prática as suas reflexões 
das últimas semanas.

Hoje Mercúrio, o 
seu planeta regen-
te, finaliza o movi-
mento retrógrado. 

O momento é oportuno 
para resoluções vinculadas 
às finanças e emoções. As 
questões financeiras e as 
negociações passam a fluir 
com naturalidade.

É hora de colocar 
em prática o que 
você refletiu sobre 
relacionamentos e 

parcerias. As suas concepções 
sobre casamento, sociedade 
e acordos ganham agora uma 
nova energia. É hora de colocar 
em prática o que você esteve 
reconsiderando ultimamente.

Possibilidade de 
melhorias no âm-
bito do trabalho 
e da saúde, leo-

nino. Hoje temos a mu-
dança no movimento do 
planeta Mercúrio, que lhe 
favorece. É hora de colo-
car em prática as ideias e 
projetos profissionais.

Melhoria no diálo-
go afetivo a partir 
de agora, virgi-
niano. Momento 

oportuno para se expres-
sar com mais criatividade e 
autenticidade. Você esteve 
refletindo e repensando em 
questões ligadas ao amor 
e aos relacionamentos.

Um período de dú-
vidas e de incerte-
zas pode ficar para 
trás. Questiona-

mentos ligados à casa, fa-
mília e imóveis entram agora 
num período mais favorável. 
É hora de colocar em práti-
ca o que você esteve repen-
sando em sua vida pessoal.

Melhorias nos con-
tatos, nas negocia-
ções e nas ideias. 
Momento oportuno 

para se expressar com mais 
inteligência e consciência 
favorecendo o trabalho. É 
hora de colocar em prática o 
que você esteve repensan-
do nos últimos dias.

Tendência a me-
lhorias financeiras 
com o novo movi-
mento de Mercú-

rio. É hora de colocar em 
prática ideias para negó-
cios e questões financei-
ras. Tende haver melhorias 
na comunicação e na movi-
mentação cotidiana.

Hoje temos a fina-
lização do movi-
mento retrógrado 
de Mercúrio em seu 

signo. Você perceberá que 
as coisas passam a fluir com 
mais naturalidade a partir de 
agora. É hora de se expres-
sar com mais consciência o 
que você realmente quer.

O início da sema-
na pede reflexão e 
interiorização aos 
aquarianos. É um 

momento de importantes 
insights e intuições sobre 
sua realidade. Uma fase 
oportuna para concluir 
pendências, aquariano. 
Maturidade e constância.

Os projetos que 
envolvem amigos e 
instituições ganham 
uma nova energia 

a partir de hoje. Neste dia 
temos a finalização do movi-
mento retrógrado do planeta 
Mercúrio. Maior fluidez na 
comunicação e nos projetos 
junto a outras pessoas.

Armandinho
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